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RENOVABLES: DEBATE ABIERTO
Desde la organización Utiel-Requena Sostenible, su secretaria, Silvia González, expone los motivos por los cuales la instalación de grandes 
superficies de placas solares en la comarca Requena-Utiel podrían ser contraproducentes para el entorno, así como también la instalación de 
numerosos aerogeneradores en las sierras de la zona.

Afecciones por las macro instalaciones de energías renovables. 

En fotovoltaicas: 

-Pérdidas de trabajo en el sector primario, en tierras de cultivo que 
hoy en día están en activo. Para mucha gente estas tierras son su 
sustento de vida. 

-Pérdida de turismo (enoturismo, sobre todo). 

-Desaparición de enclaves de “viñas viejas” de la variedad 
autóctona bobal, que supondría una pérdida irreparable del 
patrimonio agrícola de la comarca. 

-Se perderían paisajes Catalogados como paisajes de Relevancia 
Regional, pues gran parte de la comarca está catalogada como 
Paisaje Cultural de los Viñedos Utiel-Requena. 

-Afectaría negativamente a la candidatura de Patrimonio de la 
humanidad de la UNESCO que promueve la asociación Territorio 
Bobal. 

-Se ocuparían corredores territoriales que facilitan la dispersión 
de los seres vivos a lo largo de la geografía. - Fragmentación de 
hábitats de numerosas especies animales. 

-Pérdida de árboles centenarios y singulares, como carrascas. 

-Transformación radical del terreno y el paisaje: eliminación del 
parcelario preexistente, casillas de labranza, construcciones de 
piedra seca, como las hormas. La técnica y arte de construcción 
de muros en piedra seca están inscritos desde el año 2018 como 
Patrimonio de la Humanidad de la UNESCO. 

-Pérdida irreparable de suelo fértil. 

-Probable alteración del ciclo hidrológico. 

-Pérdida de vegetación, que contribuye a disminuir el efecto 
invernadero mediante la fotosíntesis.

En las eólicas serían:

-Destrucción del paisaje.

-Destrucción de los montes más emblemáticos para la ciudadanía.

-Pérdida de especies vegetales por apertura de zanjas y nuevos caminos.

-Pérdida de fauna.

-Muerte de aves por colisión con nuevos tendidos eléctricos y colisión con las 
aspas de los molinos.

-Pérdida de suelo, por todo el proceso de construcción y movimiento de 
tierras.

-Ruido de los molinos.

-Aumento de la posibilidad de incendios forestales al perder vegetación, 
abrir nuevos cortafuegos y tener un acceso más fácil al monte con las 
nuevas pistas.

ASOCIACION MEDIOAMBIENTAL 
UTIEL REQUENA SOSTENIBLE
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MADRE CORAJE, DE MALATESTA TEATRE, EL PRÓXIMO 23 DE ABRIL

 “Conseguir reivindicar, visibilizar, erradicar 
prejuicios y defender los derechos LGTBI+”. Con 
esta consigna surge la Asociación Orgullo Rural 
del Valle de Ayora-Cofrentes, una agrupación 
que pone en marcha la constitución de un 
“entorno seguro” para personas del colectivo y 
con el objetivo de acabar con la represión moral 
todavía existente en los pueblos.

Como nos cuentan sus 
integrantes, esta asociación 
nace de reuniones informales 
en las que, siendo conscientes 
del avance conseguido hasta 
ahora legalmente, todavía 
se hace duro para muchos 

y muchas sentirse libre y sin prejuicios en su 
localidad. 

Generalmente, hablar abiertamente sobre 
homosexualidad o transexualidad, entre otras, 
ha sido un tema tabú en los pueblos pequeños, 
representados por una población de avanzada 
edad que daba muy poco su brazo a torcer para 
entender ciertas situaciones. Como respuesta, 
Orgullo Rural pretende servir a modo de proceso 
de aprendizaje para conseguir hacerse un 
hueco en la más absoluta normalidad dentro de 
cualquier conversación con personas de todas 
las edades e ideologías.

De lo anterior, la agrupación se declara como 
apolítica y, aunque tradicionalmente se asocia 
el colectivo con la ideología de izquierda, 
aseguran acoger a todo tipo de integrantes 

que, sin fisuras, hagan el espacio más grande 
y acogedor. Además, estarán encantados y 
encantadas de asistir a cualquier acto local al 
que se les invite para presentar el proyecto. 

Hay muchos planes para llevar a cabo a 
partir de ahora. Los fundadores nos hablan de 
celebraciones de festivales, charlas en centros 
educativos de Ayora y de la comarca en general, 
apoyo psicológico para quien lo necesite y, en 
definitiva, un proyecto de trabajo para una 
igualdad y normalidad que todavía no está 
equilibrada en nuestras localidades. 

Problemas como el bullying por declarar una 
condición sexual concreta, incomprensión de 
padres a hijos que llevan a imposiciones severas 
y, un ambiente prejuicioso y con límites de 
identidad, son algunos de las situaciones donde 
esta asociación se abrirá paso a partir de ahora.

Tal vez pueda sonar banal para quien no se 
encuentra en esta situación, pero Orgullo Rural 
acompañará a quienes sí sientan incomodidad 
por expresarse tal y como son en su lugar de 
nacimiento. 

Sin duda, esta asociación significa un paso 
adelante en lo que había constituido hasta la 
fecha. Original, moderno y con las ideas claras, 
por lo que sus integrantes ya han sido felicitados 
y felicitadas en sus redes sociales.

Orgullo Rural del Valle de Ayora-Cofrentes se 
inicia ahora. La Comarca está preparada para 
el cambio. 

ORGULLO RURAL VALLE DE AYORA-COFRENTES, LA ASOCIACIÓN 
QUE DA UN PASO AL FRENTE EN LA COMARCA DEL VALLE

Madre Coraje, adaptación de la obra 
teatral del alemán Bertolt Brecht 
“Madre Coraje y sus hijos”, llega al 
Auditorio Mencía de Mendoza de Ayora 
el próximo 23 de abril. 

Como presenta su sinopsis, esta obra 
aguarda un símbolo de alianza entre 
la guerra y el comercio, y la historia 
de vida de una mujer para la cual 
sobrevivir será su objetivo principal.

Esta adaptación está dirigida y 
protagonizada por Paula Úbeda, de 
la compañía teatral algemesinense 
Malatesta Teatre, y entrama 

características que harán de este encuentro una cita más que especial 
para la agrupación. 

Por un lado, será la primera vez que se realice en castellano, ya que la 
compañía representa “La Mare Coratge” por todo el territorio de habla 
valenciana. 

Además, destaca que la obra está compuesta por un reparto 100% 
femenino, empoderando a la mujer dentro del contexto temático de la 
Guerra de los 30 años.

También, dentro del reparto se encuentra 
Enri Sánchez, vecina de Ayora, para quien es 
también un orgullo visitar su población con este 
proyecto.

La adaptación de esta compañía valenciana 
se trata de una obra de renombre que ha 
sido premiada en la Comunidad. De hecho, 
ha obtenido cuatro premios en el reconocido 
concurso “Vila de Mislata”: 1er Premio a la 
mejor obra, Premio a la mejor dirección y mejor actriz, Paula Úbeda, y 
Premio a la mejor estética de conjunto. 

Por otra parte, también ha recibido tres galardones a cargo de Cullera 
a Escena, 18 Mostra de Teatre, en el que de nuevo se reconoce como 
mejor dirección a cargo de Paula Úbeda, mejor actriz de reparto a Teresa 
Llàcer, y Premio a la mejor escenografía.

Sobre estas mismas líneas dejamos a las intérpretes de la obra, quienes 
componen la escena: Carmen Aguado, Geni Cerveró, Sara Nerea García, 
Teresa Llàcer Viel, Alicia Llorca, Rosa Navarro, Enri Sánchez y Paula 
Úbeda.

A fin de cuentas, Madre Coraje se vuelve una ocasión especial para acudir 
al teatro, cuanto más necesaria y enriquecedora para los miembros de 
toda la familia. 

Del 2 al 9 de abril se celebra la Semana Santa 
en Ayora. Sin lugar a dudas se trata de una de 
las festividades con más arraigo de nuestra 
localidad y que ha sido reconocida como Fiesta 
de Interés Turístico Local de la C. Valenciana. 
Además, estas fechas son también para el 
reencuentro de familias y amigos.

Puedes ver la programación de procesiones, 
actos litúrgicos y actividades turísticas en la 
página web del Ayuntamiento
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JARAFUEL CONTRA EL CÁNCER
Jarafuel celebra, el próximo 8 de abril, la carrera contra el cáncer 
perteneciente al circuito RunCáncer 2023. La prueba consistirá en una 
marcha no competitiva que saldrá a las 11:00 horas desde el Jarral del 
municipio. 

Las expectativas por las marchas de cada una de las localidades de este 
circuito valenciano se presentan altas, ya que, en el pasado 2022, se 
batió un record de recaudación desde su inicio en 2015, con 363.775 € 
recaudados entre todas sus marchas y carreras. 

Por su parte, Jarafuel prepara ya su cita 100% solidaria, que forma parte 
de las más de 100 pruebas y 12 carreras competitivas a lo largo y ancho 
de la provincia de Valencia, las cuales han arrancado en marzo y se 
encontrarán en activo hasta el mes de diciembre. 

“Un solo corazón” presenta el lema del circuito, para el cual no se cesa 
en hacer un llamamiento solidario para que los vecinos y vecinas de las 
poblaciones donde tiene lugar, y alrededores, se pongan en marcha por un único motivo, una lucha social 
que así lo merece. 

Por lo pronto, esta localidad del Valle de Ayora-Cofrentes presenta su marcha no competitiva, válida para 
todas las edades y condiciones físicas. 

Hasta el 6 de abril es posible realizar la inscripción a la marcha jarafuelina, que se presenta con todas las 
garantías de solidaridad, unión y sociedad que demanda la causa. 

EL PACTO DE ESTADO CONTRA LA VIOLENCIA DE 
GÉNERO,          A LA ORDEN EN 
JARAFUEL
Reforzar el pensamiento crítico y la 
reafirmación en contra de la violencia de 
género. Estos, entre otros, son los objetivos por 
los que Atención Primaria Básica de Jalance y 
Jarafuel, en coordinación con el I.E.S. Fernando 
III de Jalance, han organizado diferentes 
actividades culturales que se encaminan a la 
temática de género señalada. 

Entre los actos se encuentran un Scape Room “La desaparecida y 
la red invisible” realizada en diciembre de 2022, y una obra de 
teatro, “Creativas en Paro”, llevada a cabo el pasado 8 de marzo con 
motivo de la celebración del Día Internacional de la Mujer, donde 
“la sensibilización y la prevención de la violencia de género son sus 
principales objetivos”, como señala el Ayuntamiento de Jarafuel.

Esta planificación forma parte del Pacto de Estado contra la 
Violencia de Género, impartida por el Ministerio de Igualdad, el cual 
impulsa la organización y ejecución de acciones para erradicar la 
violencia de género a través de la Resolución del 26 de julio de 2022: 
De la Secretaría de Estado de Igualdad y contra la Violencia de 
Género, de transferencias para el desarrollo de nuevas o ampliadas 
competencias reservadas a las entidades locales en el nombrado 
Pacto de Estado.

Las actividades pensadas y puestas a efectuarse también en el 
futuro son estrategias para acercar, de forma más práctica y amena, 
las situaciones más actuales que los más jóvenes de la casa deben 
conocer. 

En definitiva, como expresa el folleto del Pacto de Estado, se garantiza 
la mejora y el perfeccionamiento del sistema para la erradicación de 
la Violencia de Genero, independientemente del partido político que 
se encuentre en el gobierno.

El pasado dia 30 de marzo se realizó una sesion informativa en Jarafuel 
para acercar la Administración a la ciudadanía, haciendo así efectivo el 
derecho de acceso a todos los servicios públicos, con independencia del 
lugar de residencia de los ciudadanos.

Se asesoró en la tramitacion de las gestiones mas habituales, ayundando 
a obtener el Certificado Digital y la Clave permanete a los usarios para 
facilitar la relacion con las administraciones publicas, algo fundamental 
en el siglo XXI y que a nuestros mayores les produce un cierto «vertigo».

La iniciativa, puesta en marcha a través de las Delegaciones, 
Subdelegaciones del Gobierno y Direcciones Insulares de la 
Administración General del Estado, realiza sesiones informativas 
presenciales, en los municipios de entre 8.000 y 500 habitantes

SESIONES INFORMATIVA EN JARAFUEL QUE  
ACERCÓ A ADMINISTRACIÓN Y CIUDADANÍA



ZA
RR

A
.R

EV
IS

TA
LO

C
A

L.
ES

Ocio y Comunicaciones de tu Ciudad - Desarrollos digitales a medidaPág...6

Zarra celebró, el pasado mes de marzo, 
la reunión informativa en base a las 
inversiones y políticas que se están 
llevando a cabo contra la despoblación 
desde el gobierno valenciano. Esta fue 
guiada por Jeannette Segarra, directora 
general de la Agencia Valenciana 
Antidespoblamiento, Regina Campos, 
Coordinadora de la misma, y Sonia Díaz, 
Directora General de la Agencia Tributaria 
Valenciana. 

A la cita acudieron representantes 
políticos de las localidades del Valle de 
Ayora-Cofrentes.

En su contenido, además, se trataron aspectos como la fiscalidad 
diferenciada y otras ayudas destinadas a estas poblaciones y sus 
habitantes, así como los programas de la Federación Valenciana de 
Municipios y Provincias (FVMP) y AVANT. 

El objetivo base del que parte este programa surge de la lucha contra 
la despoblación a lo largo de nuestro territorio. Además, trabajar en 
conjunto con las diferentes administraciones locales, mancomunidades, 
diputaciones y consellerías. 

Además, en su lucha remarca la importancia de la mejora de la calidad 
de vida y bienestar de los habitantes de estas zonas, garantizando los 
servicios básicos asegurando el crecimiento sostenible de la economía y 
ocupación en el territorio. 

Como informa este departamento, actualmente se encuentra integrado 

por 178 municipios en riesgo de despoblación, de los 542 que forman la 
Comunidad Valenciana. 

Por su parte, el Ayuntamiento de Zarra siempre ha estado volcado en los 
asuntos que conciernen a la integración y accesibilidad de su localidad, 
el bienestar de sus habitantes y el objetivo de superar el despoblamiento 
que amenaza la zona.

Este es un paso más de los muchos que ya ha dado Zarra para mantener 
en firme su población, que no el último, en conjunto con las formaciones 
estatales de la Comunidad Valenciana como AVANT. 

ZARRA EN LA LUCHA CONTRA EL DESPOBLAMIENTO

AUDICIÓN DE PASCUA DE LA ESCUELA COMARCAL “EL VALLE”, 
LA MÚSICA COMO UNIÓN

La Escuela Comarcal de Música “El Valle” realizará, en cada uno de sus aularios, Jalance, 
Cofrentes, Jarafuel Y Zarra, sus audiciones de Pascua. En el caso de esta última, la cita 
tendrá lugar el próximo 6 de abril a las 18:00 horas en el local de la banda. 

Como nos cuenta la dirección de la escuela, en esta ocasión, la idea es darle un nuevo enfoque 
a las actuaciones, y para ello, cada uno de los estudiantes ha buscado a un acompañante. De 
esta forma, no solo actuarán los alumnos y alumnas de la institución, sino también padres, 
madres, hermanos, abuelos y amigos. 

El resultado de la mecánica será crear lazos afectivos a través de la música, haciendo de ésta 
una actuación especial en la que se muestren tanto las habilidades de los y las estudiantes 
como la oportunidad de hacer partícipes a las personas que más quieren:

“Gracias a esta iniciativa encontramos casos tan especiales como juntar a tres 
generaciones de músicos encima del escenario, ver matrimonios que comparten por 
primera vez escenario y músicos que por circunstancias habían dejado la música ya 
hace muchos años y que ahora, no se han podido negar ante la oportunidad de tocar con 
sus hijos.” Así lo apunta Pablo Javier Fernández, Director de la escuela. 

De la misma forma, citas musicales como esta se convierten en un reto, con la satisfacción 
de ver que el centro consigue implicar a diferentes personas de distintas generaciones e 
inquietudes en una misma labor. 
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ASOCIACIÓN DE COSTALEROS DE COFRENTES SEÑOR DE LA SALUD
La Asociación de Costaleros y Costaleras 
de Cofrentes, Señor de la Salud, 
cumple 13 años esta Semana Santa, 
tras un arduo trabajo de su principal 
promotora, Sole Tirado Córdoba, una 
mujer de raíces andaluzas, que en su 
día percibió que a la Semana Santa 
cofrentina le faltaba algo.

Sole formaba parte de una banda 
de cornetas y tambores, pero un 
día surgió la idea de procesionar un 
paso en Cofrentes. Los principios no 
fueron fáciles, de hecho al principio 
salían  con un simple disfraz negro y 
en la actualidad cuentan incluso con 

capuchones; es un valioso legado que queda 
para la historia de la localidad.

La imagen que procesionan, la original, 
cada año tenían que restaurarla debido a la 
carcoma, por lo que decidieron adquirir otra y 
la antigua se deja en la iglesia, procesionando 
la nueva, a la que bautizaron como el señor 
de la salud. Cada miércoles santo la imagen, 
con el Señor crucificado, pero vivo aún, sale 
en procesión por las calles de Cofrentes.

Son unos 30 costaleros entre los que llevan 
la imagen sobre sus hombros y los que 
portan las luces. Sole Tirado tuvo mucho que 
ver para lograr la visita de la Virgen de los 
Desamparados y el Cristo de Medinaceli a esta población del Valle. 

COFRENTES CELEBRÓ EL DÍA DE LA MUJER CON NUMEROSAS ACTIVIDADES
La Asociación de Amas de Casa de Cofrentes en colaboración con 
el Ayuntamiento llevó a cabo una serie de actividades en torno a la 
conmemoración del día de la mujer durante el pasado mes de marzo.

Las mujeres y los hombres interesados en participar o formar parte de 
varias actividades se inscribieron a través de los Servicios Sociales del 
Ayuntamiento.

Exposiciones, cursos prácticos, charlas, video fórum, taller, teatro y un 
viaje para asistir a un espectáculo formaron parte de esta amplia oferta.

Se realizó un taller participativo sobre alimentación saludable e 
innovadora que fue impartido por Ana Catalán, además las instalaciones 
de la biblioteca acogieron un taller de macramé. También pudieron 
disfrutar de un video fórum y de una exposición de carteles feministas, 
además de asistir a la proyección de la película “La boda de Rosa”, en 
el salón de actos del ayuntamiento, donde después ubo debate sobre 
¿qué es el feminismo?, finalizando la jornada con una merienda a base 
de chocolate y torta.

Los cofrentinos pudieron disfrutar de una obra de teatro; “Preparadas, 
lista, ya”, a cargo de la compañía de teatro El Terral, de Málaga. Las 
jornadas por el día de la mujer finalizaron con un viaje cultural y de ocio 
a Zaragoza organizado por la Asociación de Amas de Casa de Cofrentes. 

Llegó, por tanto, otro 8 de marzo y con él continuó la reivindicación, 
lucha y defensa de la igualdad de derechos entre hombres y mujeres.



TE
RE

SA
D

EC
O

FR
EN

TE
S.

RE
V

IS
TA

LO
C

A
L.

ES

Ocio y Comunicaciones de tu Ciudad - Desarrollos digitales a medidaPág...8

TERESA DE COFRENTES; TODO LISTO PARA LAS FALLAS 2023
Teresa de Cofrentes celebra su festividad de fallas desde el próximo 
14 hasta 16 de abril. Se trata de unas fiestas similares a la de Valencia, 
pero explotando al máximo la esencia y cultura de la localidad teresina y 
adaptando las condiciones y actos a su agenda local, tanto para vecinos 
y vecinas como para visitantes que quieran acercarse durante este fin de 
semana.

Esta celebración ya es reconocida en todo el Valle de Ayora-Cofrentes 
y alrededores, siendo de los pocos municipios que la lleva a cabo y 
la originalidad de su organización. De ello también resulta su gran 
expectación, y como apunta la Oficina de Turismo de la localidad, el año 
pasado batió records de asistencia, siendo uno de los programas festivos 
más esperados de todo el año. 

Al igual que en la capital valenciana, Teresa de Cofrentes efectúa 
su PLANTÁ, MÁSCLETÁ y CREMA, celebra pasacalles, verbenas y 

discomóviles, comidas populares, presencia de Fallera Mayor y Fallera Mayor Infantil, entre un amplio 
programa de actividades que trae consigo este año. 

Será el Ayuntamiento de la localidad el que hará pública la agenda, a través de sus redes sociales y 
página oficial, velando por una asistencia igual o mayor a la de ediciones pasadas. 

La organización, por su parte, hace un llamamiento a visitantes que deseen vivir una experiencia 
diferente, fruto de la hermandad con la que Teresa de Cofrentes realiza cada actividad. 

Como siempre, toda la dedicación de una localidad con el objetivo de vivir tres días de festejos inolvidable. 

LOS 11 PUNTOS DEL RECORRIDO HISTÓRICO        
DE LA LOCALIDAD
No solo de la renovación y nueva gestión de la Oficina de Turismo 
hablamos en esta ocasión. También le damos espacio al principal 
recorrido de la localidad que constituye, por excelencia, la ruta urbana 
del Patrimonio Histórico de Teresa de Cofrentes. 

La anterior tiene una distancia de 1.980 metros y un desnivel acumulado 
de 80 metros.  Está formada por 11 puntos arquitectónicos e históricos de 
la población que guían a todo aquel que se disponga a realizar la ruta, y 
ayudan a entender la historia y vida de Teresa de Cofrentes. 

Durante este recorrido, el senderista encuentra diferentes soportes con 
información de interés para cada uno de los puntos, los cuales son:

1. Oficina de Turismo

2. Ermita de San Apolinar

3.Primer Mural

4. Segundo Mural

5. Almazara-Museo

6. “Muro Romano” Plaza de la Iglesia

7. Iglesia de Nuestra Señora de la Asunción

8. Casa Abadía-Albergue

9. Tercer Mural

10. Ermita de Santa Cruz (Castillo)

11. Fuente Nueva o Argongeña

El equipo técnico de turismo de la localidad 
siempre ha impulsado la gestión del turismo 
como una de las piedras angulares para 
Teresa de Cofrentes, el cual se esfuerza 
cada día más para su erupción y aprovechamiento más efectivo. 
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El Ayuntamiento de Camporrobles 
ha recibido el reconocimiento como 
segunda población de la Comunidad 
Valenciana que más árboles ha 
protegido durante el último año.

Gracias a las aportaciones de Chiva (con 
155 ejemplares) y Camporrobles (con 27 
ejemplares), Valencia ha conseguido 
ser la provincia con mayor aumento. 
Además, La Comunidad Valenciana es la 
autonomía con más árboles protegidos 
de todo el país con un total de 2.439 
ejemplares.

El reconocimiento se ha realizado en el acto de presentación del Catálogo 
de Árboles Monumentales y Singulares de la Comunidad Valenciana 
en su actualización de 2023. Dicho   Catálogo es un documento en el 
cual figuran inscritos todos los árboles y arboledas protegidos. Se trata 
de un instrumento dinámico, con información revisada y ampliada 
periódicamente.

Además, la Conselleria presentó recientemente la Estrategia de 

Biodiversidad Comunidad Valenciana 2030, 
dentro de la cual está alineada la importancia 
de los árboles monumentales como patrimonio 
natural vivo, clave en su pervivencia y reservorio 
ambiental y cultural del territorio valenciano.

Entre otros, uno de los criterios para valorar 
si un árbol es merecedor de protección es el 
ambiental, en el cual se tiene en cuenta la 
funcionalidad que tiene el árbol para otras 
especies de seres vivos a los cuales puede 
albergar. Algunos viejos árboles pueden ser un 
ecosistema en sí mismos, servir de refugio o de 
atalaya para especies de fauna consideradas 
de interés. Igualmente, los árboles monumentales y singulares no solo 
tienen valor naturalístico. A menudo, los ejemplares que se han incluido 
en el Catálogo están ligados a su simbolismo e interés cultural a nivel 
local.

Algunos de los árboles monumentales a destacar en Camporrobles son: 
el Pino negral de la Loma la Piedra, el de Los Ponce, Pino piñonero de 
Las Pilas, el del Cerro Pelao, el del Charquillo, Pino de la Barraca del 
Mosquito, etc.

CAMPORROBLES ES LA SEGUNDA POBLACIÓN DE LA CV QUE MÁS ÁRBOLES HA PROTEGIDO

Estas han sido algunas de las actividades 
que se han llevado a cabo en el municipio 
durante el mes de marzo:

Planes de inversión en Camporrobles

El MI Ayuntamiento está realizando 
diversas obras en las calles de su 
municipio, tales como la sustitución 
de las tuberías de abastecimiento de 
agua, repavimentación, asfaltado y 
eliminación de barreras arquitectónicas 
en la avenida Constitución y carretera de 
Villargordo.

Estas actuaciones se han llevado a cabo 
gracias a la financiación de los Planes de 
inversión de Diputación de Valencia, que 
tienen un importe de 171.635 euros.

La Administración cerca de ti

A través del Registro Electrónico de la 
Delegación del Gobierno en la Comunidad 
Valenciana, se realizó, en la biblioteca 
municipal, una sesión informativa sobre 
la administración.

La charla tenía como objetivo la intención 
de asesorar los trámites y gestiones más 
habituales para realizar por internet, 
tales como obtener el certificado digital, 
la cl@ve permanente para poder 
relacionarte electrónicamente con las 
Administraciones Públicas, resolver 
dudas, etc. 

El CEIP Maestro Aguilar visitó el 
Ayuntamiento de Camporrobles

Los alumnos y alumnas de 4º de primaria 
del CEIP Maestro Aguilar visitaron 
el edificio del MI Ayuntamiento de 
Camporrobles.

Durante la visita, pudieron recorrer todas 
las instalaciones, tales como oficinas y 
despachos, mostrando gran interés por 
los diferentes puestos de trabajo que 
tiene el Ayuntamiento.

Tras la primera toma de contacto, 
realizaron su primer pleno con elecciones 
a alcalde/alcaldesa, votando y 
dialogando entre ellos para llegar a los 
acuerdos pertinentes.

Al finalizar el pleno y con ayuda de la 
alcaldesa, Mª Inmaculada Alemany, 
los alumnos redactaron un bando 
que, posteriormente, se echó para 
que lo escuchara toda la vecindad de 
Camporrobles.

Otras actividades

Difusión de subvenciones y ayudas, apoyo 
a campañas de comercio de proximidad, 
fomento de emprendimiento a través 
de VALEMPRÉN, formación energética 
a través del programa REACCIONA, 
talleres y actividades para jóvenes del 
municipio a través de MITV, celebración 
del día de la Mujer, presentación de 
la nueva forma de reservar las pistas 
deportivas, reclamaciones, a través de 
diferentes medios, para la vuelta del tren, 
etc. 

CAMPORROBLES EN 
EL PROGRAMA DE 
TV: EL INTERMEDIO
El programa de televisión de 
la Sexta de El Intermedio se 
acercó hasta Camporrobles 
para conocer, de primera 
mano, a través de la 
alcaldesa Inma Alemany, 
la problemática que existe 
en la zona con las plantas 
fotovoltaicas.

La alcaldesa de la localidad, 
como diversas asociaciones, 
se oponen a estos 
macroproyectos que están 
en marcha.

En su intervención, 
Inma, comentaba que, a 
Camporrobles le afectan 
concretamente los 17 
aerogeneradores que se van 
a instalar de eólica y una 
planta fotovoltaica de unas 
85 hectáreas (en la comarca 
hay proyectadas 1200 
hectáreas en fotovoltaicas 
y unas 800 en eólicos), 
Aproximadanmente como 
2000 campos de fútbol e 
incluso más.

El impacto que tendría sería 
tremendo. “Lo primero que 
nos cambiaría es el paisaje. 
Lo segundo, nuestra forma 

de vivir. Las personas 
que habitamos aquí en el 
territorio vamos a generar 
una energía eléctrica como 
para un millón 300.000 
personas, y va a ser a costa 
de nuestro suelo, sin tener 
en cuenta la opinión de los 
vecinos”.

La alcaldesa, como 
miembro de la asociación 
Utiel-Requena Sostenible, 
propone que se haga una 
ubicación adecuada de las 
energías renovables. “No 
estamos en contra, pero 
tiene que hacerse desde un 
uso racional del territorio”.

Por otra parte, entiende 
que haya gente mayor que 
quieran vender o alquilar su 
terreno por la falta de relevo 
generacional, por no poder 
hacerse cargo de las tierras 
y para poder sacarles una 
rentabilidad, pero que hay 
que hacer una reflexión más 
profunda ,“¿qué les vamos 
a dejar a nuestros hijos? ...”

ASÍ HA SIDO EL MES DE MARZO EN CAMPORROBLES
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Ya se acerca la Semana Santa y junto a 
tradiciones como las procesiones, los pasos, el 
volteo de campanas de sábado de Gloria y la 
procesión del Encuentro entre otras, persiste en 
Venta del Moro el rito del Judas, que fue declarado 
el pasado año Bien Inmaterial de Relevancia 
Local, siendo una de las festividades con arraigo 
que los venturreños siguen conservando. Pero, 
¿de qué se trata?

Según firma Nacho Latorre en el informe para 
que fuera declarado BIRL, Los Judas son una de 
las manifestaciones antropológicas vinculadas a 

la Pascua y que solo sobrevive en unas pocas poblaciones.

Estos muñecos de paja, que antiguamente también se elaboraban con 
las raspas del orujo, son confeccionados el mismo sábado de Gloria por 
los quintos y quintas del año, usando ropas viejas asociadas a faenas 

agrícolas y pretende simbolizar el 
trágico final del apóstol traidor y suicida.

En la mañana del domingo, mientras 
tiene lugar el esperado encuentro de la 
Virgen María y el Niño Jesús, los quintos 
cortan la cuerda del Judas que cae 
campanario abajo, siendo apaleado por 
los niños con sus varas.

Estos continúan ajusticiando al Judas 
calle abajo hasta llegar al margen de la 
rambla Albosa y frente a la Fuente de los 
Desmayos donde, un adulto, le prende 
fuego hasta su extinción definitiva.

Sin duda un rito curioso que, junto al repique manual de campanas, las 
“enramás” y procesiones, son de gran reclamo turístico y ¡no te puedes 
perder!
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Sin duda Venta del Moro es un municipio 
que ofrece un gran abanico de 
posibilidades turísticas para disfrutar 
cualquier día del año, pero teniendo en 
cuenta que llegan Pascuas, ¿por qué no 
hacemos un recorrido venturreño?

Calles y callejones que invitan a dar 
un paseo y contemplar los lugares 
más pintorescos del núcleo urbano, 
con nombres muy singulares en honor 
a diferentes personas emblemáticas 
que habitaron el municipio y que se 
corresponden con la zona más antigua, 
como el Callejón del Tío Inocente, 

Callejón del Tío Perico el de la Cana, 
Callejón del Tío Mono, Callejón del Tío 
Merenciano, etc. 

También de parada obligatoria es 
la venerada Iglesia de la Virgen de 
Loreto, patrona de los Venturreños. 

Si te ha gustado el pueblo de Venta del 
Moro, no dejes de visitar sus pedanías: 
Jaraguas, Los Marcos, Las Monjas, 
Casas de Moya, Casas del Rey y Casas 
de Pradas. Todas con un encanto 
especial, no solo por la belleza de sus 
parajes sino por sus habitantes que te 
recibirán con los brazos abiertos.

YA ESTAMOS A 30 DEL ABRIL CUMPLIDO...
“Ya estamos a treinta

del abril cumplido,

mañana entra mayo, 

mayo bienvenido”

Otra tradición ancestral muy 
arraigada en Venta del Moro, 
y también en algunas de sus 
aldeas, son Los Mayos. Su 
origen se pierde en los albores 
de la historia venturreña. En la 
noche del 30 de abril, el pueblo 
se congrega ante la puerta 
abierta del Templo Parroquial 
a cantarle, primeramente, la 
Salve en verso a la Patrona, 
la Virgen del Loreto, y tras 
ello, las graciosas coplas que 
aluden a sucesos curiosos 
de la población o bien hacen 
rogativas. 

La noche continúa con 
la ronda de los quintos, 
yendo de casa en casa 
donde habitan mujeres 
(antiguamente a las mozas 
casaderas) cantándoles, con 
acompañamiento musical, 
Los Mayos, donde las "retratan 
de pies a cabeza" con versos 
dedicados a ensalzar la 
belleza y gracia 
femenina.

Como cuenta 
Nacho Latorre 
Zacarés, “Los 
Mayos es una 
fiesta de origen 
p r e c r i s t i a n o 

y de carácter profano, 
relacionada con ritos 
primitivos de fecundidad. Con 
mayo entra la primavera y con 
ella la vegetación empieza 
su apogeo. El estado de la 
naturaleza en espera de sus 
frutos es trasladado al plano 
humano, en el que se confía 
que tras el entablamiento de 
las relaciones de pareja que 
acaecen en este mes den 
también su fruto en forma de 
hijos”.

La tradición continúa con 
fuerza y arraigo. Ya solo nos 
queda esperar a que llegue 
la noche del 30 de abril y 
vivir esta gran fiesta, que el 
pasado año fue declarada 
Bien de Relevancia Local 
Inmaterial en Venta del Moro, 
Jaraguas y Casas del Rey.

¿QUÉ HACER EN VENTA DEL MORO ESTAS PASCUAS?

Este extenso municipio ofrece prácticamente de 
todo:

•Un yacimiento arqueológico y el 
paleontológico.

•Una naturaleza rica y variada, localizada, 
sobre todo, en la ribera del Río Cabriel con las 
célebres “Hoces” y “Cuchillos”, la Sierra del 
Rubial (Derrubiada), el Puente de Vadocañas, 
El Retorno, El Tete, Tamayo, Los Cárceles, La 
Fonseca…

• Turismo activo y empresas de aventura: 
senderismo, rafting, piragüismo, puénting …

• Una apetitosa y tradicional gastronomía 
complementada con una amplia, y cada vez 
más afamada carta de vinos de la zona.

• Viñedos, bodegas y enoturismo de proximidad.

• Árboles monumentales

Y para acabar la jornada, destacar los albergues 
y casas rurales que te ayudarán a coger fuerzas 
para seguir disfrutando.

Estas Pascuas, ¡Disfruta de Venta del Moro!
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VENTA DEL MORO SE PREPARA PARA LA SEMANA SANTA Y LA TRADICIÓN DEL JUDAS
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ALEJANDRO PORTERO IGUAL, 
CANDIDATO PSOE ALCALDÍA 
CHERA
¿De dónde eres?

Nací en Valencia, pero desde ese mismo 
momento me vinculé a Chera, pueblo de 
mis abuelos, y donde vivo desde hace 15 
años.

¿Cuántos años tienes? 60

¿Trabajas en la administración no?

Trabajo en el Instituto Nacional de la 
Seguridad Social desde hace más de 39 
años

¿Qué es para ti la política?

Es la manera práctica de llevar a cabo 
mis ideas sobre cómo mejorar la vida a la 
gente. 

¿Qué consideras que puedes aportar a 
Chera desde el gobierno del municipio?

Puedo aportar trabajo, experiencia en 
la gestión y la misma ilusión que cuando 
comencé hace 16 años. 

A tu juicio, ¿Cuál es la situación actual 
de tu localidad?; servicios, limpieza, 
empleo…

Creo que es un momento de transición en 
cuanto a la aplicación de nuevas políticas 
de financiación de los municipios que ha 
influido positivamente en su gestión.

Chera ha mejorado sus servicios con la 
incorporación a la Mancomunidad de 
Interior Tierra del Vino, hemos mejorado 
en el empleo con los planes de empleo y 
los trabajos que llevan a cabo en nuestro 
municipio la empresa Tragsa con más 
de 15 contrataciones y la apertura o 

reapertura de nuevos establecimientos comerciales.

¿Que puedes hacer para mejorar la situación de los vecinos?

En la próxima legislatura debemos incidir en políticas para la juventud y 
para las personas mayores.

Seguir fomentando el empleo y crear nuevas oportunidades con la 
creación de un área de autocaravanas y camping cerca de pueblo. La 
ampliación del polideportivo y la creación de nuevas zonas verdes y 
parques infantiles también ayudarán a mejorar la calidad de vida de 
nuestros vecinos.

¿Por dónde empezarías?

El estudio de la viabilidad de un centro de día y actividades para la 
juventud.

¿Qué falta y sobra en Chera?

Empiezo al revés, sobrar no sobra nada no nadie, este pueblo es ambicioso 
y queremos tener una calidad de vida excelente para nuestros vecinos.

En cuanto a la falta ya lo he dicho, más programa para mayores y 
jóvenes junto a las infraestructuras que he mencionado.

¿Tienes en mente algún proyecto estrella para relanzar tu pueblo?

Crear un centro de día para nuestros mayores y un área de autocaravanas 
para ampliar la oferta turística.

También recuperar el Castillo de Chera, algo en lo que estamos ya 
trabajando y donde ya hemos recibido las primeras ayudas pero que 
queremos convertir en un referente Comarcal.

Por último, dime brevemente que te sugieren estas palabras:

Equipo (de trabajo) Unidad y servicio al pueblo.

Esposa Estabilidad y compañera de proyectos. Me ayuda a ver otro 
punto de vista. Complemento imprescindible en mi vida. 

Agricultura En la Comarca presente y futuro. En Chera con olivo y 
almendro es una actividad complementaria que esperemos que los 
jóvenes agricultores mantengan.

Machismo Ojalá se extinga. 

Deporte Imprescindible para mejorar nuestra calidad de vida. 
Personalmente soy un enamorado de la montaña.

España Conjunto de sensibilidades que hacen un gran país.

Unión Europea El reto del gobierno común. 

Ayuntamiento Cercanía a las personas. Son los entes que mejor deben 
saber las carencias y potencialidades de cada vecino.
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CHERA RINDE HOMENAJE A LOS FALLECIDOS EN 
EL INCENDIO FORESTAL DE 1980 

A finales de marzo se rindió un magnífico homenaje a los vecinos de 
Chera que perdieron la vida en un incendio forestal en el año 1980. 

Un 15 de agosto a las 14 horas se iniciaba un fatídico incendio calificado 
como de peligro extremo que afectaría a los términos de Requena, 
Chera, Domeño, Chelva y Loriguilla y que arrasaría 4.200 hectáreas de 
arbolado; pino carrasco y otras 1.879 de monte desarbolado ocasionando 
unas pérdidas de 142 millones de las antiguas pesetas. Pero lo más duro 
de aquel incendio forestal fueron las perdidas de vidas. Tres personas 
fallecieron cuando luchaban contra las llamas al ser atrapados por estas.

Con este homenaje Chera no quiere olvidar a los tres bomberos  fallecidos 
con la inauguración de un 
monumento en memoria de 
quienes dieron su vida por 
salvaguardar el patrimonio 
de todos

Al acto asistieron el 
vicepresidente de la 
Dipùtacion de Valencia, 
Carlos Bielsa junto al alcalde 
de Chera y numerosos 
vecinos.
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VILLARGORDO DEL CA-
BRIEL SIEMBRA VIDA
Los árboles juegan un papel esencial en 
la conservación del medio ambiente. 
Son los pulmones de nuestro planeta 
y para reivindicar su importancia, 
Villargordo del Cabriel ha realizado 
diferentes actividades durante este 
mes y en conmemoración del Día del 
Árbol. 

Primeramente, el Ayuntamiento de 
este municipio junto a la empresa Folia 
Project, organizó una reforestación 
participativa donde se proporcionó a 
los asistentes de los útiles necesarios: 
herramientas, guantes, árboles y 

demás materiales para la plantación. Sin duda, fue una gran oportunidad 

para ayudar al planeta.

También los niños y niñas del CP 
Entreviñas disfrutaron de otra gran 
jornada mediante la repoblación 
que se realizó en el área recreativa 
del “Cerro de la Cabeza” (paraje del 
Toro). Para ello contaron con la ayuda 
de las brigadas del EMERGE, del M.I 
Ayuntamiento de Villargordo del 
Cabriel, brigadas forestales y brigadas 
del Parque Natural.

Estas actividades sirvieron para 
interiorizar, un poco más, los 
valores de respeto y protección del 
entorno, tomando conciencia sobre 
la importancia del cuidado de los 
recursos naturales que nos ofrece la naturaleza.

MUJERES EN MARCHA POR SUS DERECHOS
Con motivo de la celebración del Día Internacional de la Mujer, 
Villargordo del Cabriel realizó numerosas actividades que 
comenzaron con una gran concentración en las puertas del 
Ayuntamiento.

Con la lectura, a modo de manifiesto, de un poema de la Madre 
Teresa de Calcuta, comenzó el recorrido por las calles del municipio 
con parada en el Centro Social donde se pudo contemplar el 
mural colaborativo realizado con motivo del 8M.

Carmen Suárez, alcaldesa de este municipio, mostró su firme compromiso y 
apoyo a las mujeres en todos los ámbitos sociales y laborales, destacando que 
cada vez son más las mujeres que ocupan cargos institucionales y animando a 
todas aquellas que tengan inquietudes políticas o quieran trabajar por el bien 
del municipio a que den ese paso y luchen por sus sueños.

Por otra parte, el telecentro de Villargordo del Cabriel sirvió de punto de 
encuentro para visibilizar una proyección temática con debate acompañado 
de café en el Centro Social.

También la zona de deportes del Centro Social se unió a la celebración de 
este día. Para ello, la monitora Ana Belén Zomeño, junto a las villargordeñas y 
villargordeños, bailaron la canción “Flowers” de Miley Cyrus apoyando a todas 
las mujeres luchadoras en esta fecha que nos recuerda que la unión hace la 
fuerza.

SUBVENCIÓN PARA LA GESTIÓN FORESTAL 
SOSTENIBLE EN LA PREVENCIÓN DE INCENDIOS 

La Diputación Provincial de Valencia 
realizó una convocatoria de ayudas 
económicas denominada Reacciona 
2021, segunda fase, con varias líneas 
de subvención para la realización de 
actuaciones en materia de gestión 
forestal sostenible y prevención de 
incendios forestales.

El Ayuntamiento de Villargordo del 
Cabriel ha sido beneficiario de dichas ayudas por un montante 
total de 43.598,91 €. En cuanto a las actuaciones e inversiones 
realizadas se ha intervenido en:

• Inversiones en el área recreativa del Cerro de la Cabeza

• Inversión para la prevención de incendios forestales mediante 
actividades de mantenimiento de la faja auxiliar cortafuegos en 
Sierra del Rubial y Peña Azul.

• Instalación de hidrantes.

• Adquisición de herramientas y equipos para trabajos de 
prevención de incendios forestales.

REACCIONA es la hoja de ruta para ayudar económicamente 
a los municipios de la provincia de Valencia en la mitigación y 
la adaptación al cambio climático. El fin de estas subvenciones 
es contribuir a transformar estos municipios en espacios más 
saludables y habitables en un nuevo escenario climático.

Puedes visualizar el vídeo de las diversas actuaciones realizadas 
a través de la web del Ayuntamiento
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El MI Ayuntamiento de Caudete de las Fuentes ha instalado un 
nuevo parque infantil que, en breve, estará completamente 
acabado y listo para el disfrute de todos los niños y niñas, tanto 
del municipio como vecinos y turistas.

La instalación, que comenzó 
el pasado 2 de marzo, dispone 
de diversos juegos: toboganes, 
túneles, pruebas divertidas de 
psicomotricidad gruesa, etc. 
Además, se ha instalado un 
suelo técnico de seguridad y, 
posteriormente, se realizará el 
vallado del área con rampa de 
acceso.

Por otra parte, y como plan de fomento para la mejora del 
municipio, se han realizado diversas actividades. Entre ellas:

• Licitaciones, como la del quiosco de los Realencos y la de las 
obras de renovación de la red de agua potable de las calles.

•Comienzo de las obras del aula del mayor (caseta, caldera y 
calefacción)

•Difusión, a través de redes sociales, de toda la información que 
atañe al municipio (ayudas a la compra de viviendas, ofertas de 
empleo, apoyo al emprendimiento, actuaciones de la asociación 
Amigos del Teatro de Caudete, Servicio de Juventud, baile de 
pascuas, Kelin…)

•Charlas y cursos (Cultura energética sobre la factura de la luz, 
energías renovables, …)

• Presencia de Caudete de las Fuentes en las Fallas de Valencia a 
través de pantallas Led como difusión turística.

• Apoyo al comercio local y de proximidad a través de la campaña 
de la MITV.

• Celebración del día de la Mujer

• Compra de nuevos libros para la biblioteca. Grandes novedades 
y dirigidos a todos los públicos.

• Servicio de Escuela Pascuera para los niñ@s caudeteñ@s.

UN GRAN PARQUE PARA L@S CAUDETEÑ@S 
Y OTRAS MEJORAS DEL MUNICIPIO

CAUDETE DE LAS FUENTES 
YA TIENE SU PROPIA APP
El MI Ayuntamiento de Caudete de las 
Fuentes, a través de una subvención 
para proyectos turísticos y acciones de 
promoción turística, ha realizado una 
APP turística sobre el municipio.

El objetivo es facilitar la información 
necesaria del pueblo tanto a visitantes 
como a los propios vecinos y vecinas.

En ella podemos encontrar un vídeo 
promocional, así como conocer todos 
los servicios que ofrece Caudete de las 

Fuentes:

Historia, restaurantes, gastronomía, 
dónde dormir, comercios, eventos, 
ocio, servicios, qué visitar, noticias, 
etc...

Puedes descargarte la aplicación a 
través de Google Play.

Además, a través del código QR que 
se colocará en los establecimientos y lugares públicos del pueblo, podrás 
tener toda la información a tu alcance.

Aprovechando que llega la Semana Santa, ¡Descubre Caudete de las 
Fuentes y ven a disfrutar de este sensacional municipio!

¿No conoces la ciudad íbera de Kelin? 
Estas Pascuas en un buen momento 
para acercarte a Caudete de las 
Fuentes y adentrarte en la historia.

El yacimiento de los Villares, cuyo 
nombre antiguo es KELIN, se asienta 
sobre una suave loma muy próxima 
a Caudete de las Fuentes. Los restos 
arqueológicos ocupan toda la 
superficie del cerro, alcanzando una 
extensión de unas 10 hectáreas. El 
lugar estuvo rodeado por un recinto 
amurallado del que aún son visibles 
algunos tramos junto a los caminos 
que delimitan la loma.

KELIN ejerce un amplio dominio 
visual sobre el llano circundante, 
por ser una de las elevaciones más 
destacadas de la zona. Se ubica junto 
al río Madre de Cabañas, afluente del 
Magro, que con sus aguas y fuentes 
crea un rico valle agrícola: la Vega. 
Además, está junto a una de las vías 
naturales que comunica la Meseta 
con la costa mediterránea, lo cual le 
permitió controlar el tránsito 
de personas y mercancías.

¿Qué podemos conocer a 
través de estas visitas?

• En el interior del recinto 
vallado se pueden ver dos 
de las zonas excavadas. En 
ellas se ha conservado la 
trama urbana de dos épocas 
diferentes: una protoibérica 
(siglo VII a.C.) y otra ibérica 
plena (siglos IV-II a.C.).

• En el exterior, por los caminos 
habilitados y señalizados, se puede 
rodear el yacimiento (a pie, en 
bicicleta, incluso en coche) y ver 
un tramo de la muralla, la cantera 
de la que se extrajo piedra para 
la construcción y algunos restos 
constructivos, junto al río. Al mismo 
tiempo que se da un agradable 
paseo, se puede apreciar mejor la 
magnitud del asentamiento.

• Complemento indispensable es la 
visita a la Colección Museográfica 
Luis García de Fuentes donde se 
encuentran depositados algunos de 
los materiales encontrados en KELIN. 

Las visitas son gratuitas. Solo tienes 
que hacer tu reserva a través de 
conocekelin@gmail.com.

Estas Pascuas, ¡ya tienes donde 
comerte la mona! ¡conoce una de las 
Joyas Patrimoniales de Caudete de 
las Fuentes!

ESTAS PASCUAS ¡VISITA EL YACIMIENTO DE KELIN!



A mediados de marzo y durante cinco días se 
ha celebró a través de la plataforma zoom, el 
Congreso Internacional de Educación Infantil 
0-3 años, que este año ha elegido la premisa 
“Situaciones de aprendizaje con metodologías 
activas”. En dicho congreso han participado 
profesionales de primer orden vinculados a la 
educación infantil desde distintas perspectivas 
como magisterio, pedagogía, psicología o 
neurociencias. 

Este congreso ha sido organizado por la 
Asociación Mundial de Educadores Infantiles y 
en esta edición, la organización del congreso 
ha invitado al educador Santi Salinas Robles, 
de la Escuela Infantil Municipal Zorita, a 

exponer el trabajo del centro educativo 
como ejemplo de la utilización de 
metodologías activas e innovadoras, 
que respetan la individualidad y el 
proceso de aprendizaje de cada niño.

Esta cita se lleva a cabo una vez al 
año, normalmente de formal presencial 
en Madrid y en esta ocasión Salinas 
concluyó el congreso con su ponencia; 
La interacción entre la naturaleza y el 
niño, o sea, como acercar a los niños a 
la naturaleza. 

La Asociación Mundial de Educadores 
Infantiles –World Asociation of Early 
Childhood Educators- es una asociación 
sin ánimo de lucro, constituida como 

movimiento de renovación pedagógica que 
tiene como objetivos la formación de docentes, la 

concienciación social sobre la importancia de 
la educación en los seis primeros años de vida, 
la edición de libros y revistas sobre educación 
infantil, concursos y sobre todo la reivindicación 
de la figura del educador o educadora infantil. 

El congreso de este año, que se ha retransmitido 
internacionalmente y que es especialmente 
seguido en España y en el continente 
americano, ha servido para poner a la Escuela 
Infantil Municipal Zorita de Requena en el 
mapa de innovación.

Para Santi Salinas ha sido un orgullo “poner a 
Requena en el mapa”, así como hablar de la 
Escuela Zorita, un centro educativo que lleva 
casi 100 años funcionando y en la actualidad 
hay 40 niños de 2 a 3 años y otros 13 de 1 a 2.

UNA PONENCIA DE LA ESCUELA ZORITA DE REQUENA PUSO EL PUNTO FINAL A UN CONGRESO 
INTERNACIONAL DE EDUCACIÓN INFANTIL 
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LA LEONA DE LA VILLA DE REQUENA

La casa de los 
Pedrón, ubicada 
frente al Templo 
del Salvador, en 
el barrio de La 
Villa de Requena 
es famosa por 
haberle sido 
concedido el 
llamado "derecho 
de asilo" por el 
rey Felipe III, 
quien se alojó en 
dicha residencia 
ocasionalmente 

en 1599, 1603 y 1604. La casa pertenecía y era habitada por el hidalgo 
requenense don Juan Pedrón de la Cárcel.

En una de sus esquinas, la esquina sur, se ve una gárgola con cabeza 
de felino, se dice que, de una leona, de la cual colgaba una cadena 
salvadora, la denominada "cadena del perdón" a la cual si se agarraban 
los presuntos delincuentes antes de que fueran prendidos por las 
autoridades quedaban de ese modo a salvo de la justicia, hasta que 
quedasen comprobados los hechos delictivos.

Esta noble residencia con derecho de asilo 
contó con la presencia en varias ocasiones 
de regios moradores, ya que, desde allí, reyes 
como Felipe III y Felipe IV asistieron en algunas 
ocasiones a las celebraciones que tenían lugar 
en la Plaza de La Villa, hay que decir que por 
aquel entonces la plaza del coronel Ruiz de 
Albornoz o plaza de La Villa, no estaba separada 
de la placeta del Salvador por medio otra casa. 
Tras una de las estancias en la citada casa del 

rey Felipe III, en el año 
1603, en la que asistió 
a numerosos festejos 
en su honor concedió 
el derecho de asilo de 
esa morada.
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Sí, nací aquí y aquí he vivido toda mi 
vida. La calidad de vida que tenemos 
en Requena no se puede comparar con 
la de las grandes ciudades.

¿Cuántos años tienes?

Tengo 34 años… cada vez me dicen 
menos aquello de “¿no eres muy joven 
para ser alcalde?”. Pero bueno, llevo 
bien cumplir años. 

¿Qué es para ti la política?

La política es la posibilidad de trabajar 
para mejorar la vida de la gente. Los 
ayuntamientos somos la administración 
más cercana a las personas. Somos 

siempre los primeros en dar la cara y en encontrar soluciones a problemas 
que, a priori, pueden no entrar dentro de nuestras competencias. Es muy 
gratificante que la gente confíe en su alcalde en cualquier situación.

¿Qué consideras que puedes aportar a Requena desde el gobierno del 
municipio?

La experiencia en la gestión de estos años creo es un valor importante. 
Hemos superado juntos situaciones muy difíciles y lo hemos hecho con 
honradez, cercanía y un gran sentimiento de responsabilidad. Hemos 
eliminado prácticamente la deuda del ayuntamiento y los próximos 
años podremos seguir trabajando, con muchos más recursos que hasta 
ahora, para poner a nuestro municipio donde se merece.

A tu juicio, ¿Cuál es la situación actual de Requena?; servicios, 
limpieza, empleo…

Requena está en un gran momento. Durante el año pasado subimos 
población, lo que se verá en los datos que el INE ofrece a 1 de enero. Y 
este año los empadronamientos también van en línea ascendiente. 

Tenemos las mejores cifras de empleo desde 2007 y estamos trabajando 
en la tercera fase del Polígono Industrial “El Romeral”, así como con el 
proyecto para convertir a Requena en pionera en investigación para 
llevar al sector del vino al siguiente nivel, con la implicación del Instituto 
Tecnológico del Vino y el desarrollo del suelo industrial en El Rebollar.

Hemos mejorado muchos servicios, como el del Centro Ocupacional en 
el que los usuarios tenían que hacer frente a dos copagos y ahora es 
gratuito, hemos eliminado las listas de espera en el programa “Menjar 
a Casa” y hemos puesto en marcha otros nuevos como el Centro de Día 
para personas mayores dependientes, que ha mejorado la calidad de 
vida tanto de usuarios como de sus familias, y la apertura del Centro 
Juventud, un punto de encuentro para los jóvenes del municipio, entre 
muchos otros.

Y quiero poner en valor la enorme mejora en estos años de los centros 
educativos, instalaciones deportivas y parques, algunos de ellos que 
estaban completamente abandonados y que hoy están llenos de vida.

¿Que puedes hacer para mejorar la situación de los vecinos?

Sabemos, por ejemplo, que podemos mejorar en cuanto a limpieza viaria 
y seguiremos dedicando más recursos en los próximos años, después de 
crear en este tiempo nuevos contratos para parques y pipicanes, y en 
las aldeas, que cuentan por primera vez en la historia con un contrato 
exclusivo para la limpieza de sus calles. 

Hemos mejorado, pero queda camino por delante para estar donde 
queremos. Ahora que ya no tenemos que devolver dinero a los bancos, 
lo vamos a conseguir.

Otro grave problema de nuestra sociedad y en nuestro municipio es 
el acceso a la vivienda. El ayuntamiento está ultimando el registro de 
solares que contempla la LOTUP para favorecer la construcción y evitar 
la especulación de unos terrenos que son para construir viviendas, no 
para generar agujeros urbanísticos, ensuciar la imagen de nuestras 
calles y dificultar la oferta de vivienda.

Llegado el caso, ¿estarías dispuesto a pactar?

Claro que sí. Ya pactamos durante el primer mandato y durante 
el segundo, pese a contar con mayoría absoluta, ofrecimos entrar 
al gobierno municipal al concejal de Podemos, Juan García y al de 
Ciudadanos, Faustino Navarro. El segundo declinó el ofrecimiento, pero 

con el primero sí que estamos trabajando codo con codo. 

Lo importante para llegar a acuerdos son las personas, no las siglas.

Hemos conseguido obtener la mayoría suficiente para aprobar los 
presupuestos todos los años de gobierno y aportar la estabilidad que 
merece Requena. 

Aprobamos el 90% de los puntos por unanimidad intentando llegar a 
acuerdos y poner a nuestro municipio por encima de todo. 

¿Qué falta y sobra en Requena?

Soy el primero que hace autocrítica siempre. Nadie me da más caña 
que yo mismo.

Falta, por ejemplo, mejorar la red de abastecimiento de agua potable 
que genera problemas en muchos sitios. Acabamos de conseguir dos 
millones de euros con el nuevo contrato de agua, que complementaremos 
con 3 millones más de fondos europeos para renovar por completo la red 
y, todo ello, sin que la gente pague ni un euro más.

También falta un nuevo espacio cultural para que el Ayuntamiento 
pueda mejorar su programación, hacer más cine y que las asociaciones 
puedan aumentar el número de actos que realizan. Para eso compramos 
el Cinema Astoria, cuya rehabilitación empezará este año.

¿Tienes en mente algún proyecto estrella para relanzar Requena?

Soy más de proyectos realistas que de proyectos estrella. Lo que sí tengo 
claro es que un proyecto serio para Requena no se hace en un mes. 
Llevamos desde septiembre formando un equipo, escuchando a vecinos 
y asociaciones y elaborando un programa electoral que muy pronto 
haremos público y que incluye muchas medidas para seguir mejorando 
tanto el núcleo urbano de Requena como las pedanías.

¿Qué harías para mejorar la situación de las numerosas aldeas de 
Requena?

Como decía antes, hoy las aldeas están más cuidadas que nunca con el 
contrato de limpieza exclusivo de aldeas. 

La mayoría, por ejemplo, hoy tiene fibra óptica gracias a las gestiones 
que hizo en su momento el Ayuntamiento.

Tenemos varios proyectos para mejorar los centros sociales, los parques 
y un proyecto muy especial para San Antonio, Los Pedrones, Los Isidros 
y El Pontón financiado por fondos europeos y que ejecutará el Ministerio 
para integrar las travesías en el núcleo urbano y que dejen de estar 
partidas en dos.

También vamos a poner en marcha un proyecto para mejorar 
notablemente el transporte, que haremos público conjuntamente con 
nuestro programa electoral.

¿Tienes algún tipo de afición?

Tengo demasiadas aficiones y muy poco tiempo. Hago crossfit, me 
gusta leer, jugar a videojuegos, ver series, el fútbol (aunque este año el 
Valencia no me está muchas alegrías). Tengo pendiente volver a dibujar, 
escribir, aprender idiomas. Soy una mente inquieta y siempre pienso en 
qué puedo aprender para ser mejor persona.

Por último, dime brevemente que te sugieren estas palabras:

Trabajo (en equipo): Creo fundamental aportar, escuchar y aprender, 
así se suma.

Amigos: apoyo en lo bueno y en lo malo. Familia.

Bobal: nuestra esencia e identidad.

Polígono (industrial): oportunidades y crecimiento.

Racismo: no tiene cabida. Educación y diversidad.

Fútbol: Valencia CF, Sporting Club Requena, CF UD Guerreras Requena, 
Castillo Fútbol Sala… 

Festejos (patronales): tradición, alegría, cultura y patrimonio.

España: mi país, derechos y libertades, solidaridad y pluralidad. El 
mejor sitio para vivir.

Unión Europea: futuro, democracia, desarrollo y cooperación.

Ayuntamiento: trabajo al servicio de las personas.

ENTREVISTA A MARIO SÁNCHEZ GONZÁLEZ, CANDIDATO DEL  PSOE A LA ALCALDÍA REQUENA
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1 DE ABRIL SÁBADO DE PASIÓN

A las 19:00 h.: En la plaza de Albornoz, XXIII Tamborada. Organiza 
Real Cofradía el Descendimiento de N.S.JC. 

A las 19:30 h.: En la Parroquia de San Nicolás (Templo del Carmen) 
Santa Misa y celebración de la fiesta titular de la Cofradía de la 
Oración en el Huerto y Corazón Doloroso de María con Bendición de 
Palmas y Ramos. 

A las 19:30 h.: En la Parroquia de El Salvador, misa por los difuntos de 
la cofradía del Ecce-Homo.

 2 DE ABRIL DOMINGO DE RAMOS 

A las 11:00 h.: Bendición de Palmas y Ramos en la parroquia de San 
Nicolás (Templo del Carmen). A continuación, procesión de la entrada 
de Jesús en Jerusalén. Itinerario: Parroquia de San Nicolás (Templo 
del Carmen), calle del Carmen, Plaza de España, Peso, Plaza del Portal, 
Avda. de Arrabal, Rafael Bernabéu, Villajoyosa, García Montés, calle y 
cuesta del Cristo, plaza de Albornoz y Parroquia de El Salvador. 

Al finalizar, en la Parroquia de El Salvador, Santa Misa de la Pasión 
del Señor. 

A las 19:30 h.: En la Parroquia de San Nicolás (Templo del Carmen) 
misa por los difuntos de la Real Cofradía el Descendimiento de 
N.S.JC.

3 DE ABRIL, LUNES SANTO 

A las 19:30 h.: En la Parroquia de San Nicolás (Templo del Carmen), 
Santa Misa por los difuntos de la Venerable Cofradía de la Vera-
Cruz o de la Sangre de Cristo. A continuación, homenaje a los 
hermanos que cumplen treinta años de antigüedad en la Cofradía e 
imposición del escudo de la hermandad a los nuevos cofrades. 

A las 21:00 h.: Desde la Parroquia de San Nicolás (Templo del Carmen) 
Vía Crucis penitencial de la Cofradía del Santo Cáliz con el Santísimo 
Cristo de los Estudiantes. 

4 DE ABRIL, MARTES SANTO 

A las 19:30 h.: En la Parroquia de San Nicolás (Templo del Carmen) 
Santa Misa por los difuntos de la Cofradía la Flagelación del Señor.

A las 21:00 h.: Procesión del Señor de la Oración en el Huerto. 
Itinerario: Carmen, Músico Sosa, Plaza Consistorial, Anselmo 
Fernández, Constitución, Norberto Piñango, Plaza del Portal, Peso, 
Plaza de España, Carmen, y finalización en la Parroquia de San Nicolás 
(Templo del Carmen).

 5 DE ABRIL, MIÉRCOLES SANTO

A las 19:30 h.: En la Parroquia de San Nicolás (Templo del Carmen) 
Santa Misa por los difuntos de la Cofradía del Nazareno de Arrabal. 
A continuación, acto de nombramiento de los cofrades de honor. 

A las 21:00 h.: Procesión de la Flagelación del Señor. Itinerario: 
Carmen, Músico Sosa, Plaza Consistorial, Anselmo Fernández, 
Constitución, Norberto Piñango, Plaza del Portal, Peso, Plaza de 
España, Carmen y finalización en la Parroquia de San Nicolás (Templo 
del Carmen). 

A las 23:30 h.: Procesión del Silencio del Nazareno de Arrabal. 
Itinerario: Carmen, Músico Sosa, Plaza Consistorial, Anselmo 
Fernández, Pérez Arcas, San Fernando, San Luis, Constitución, 
Norberto Piñango, Plaza del Portal, Peso, Plaza de España, Carmen y 
finalización en la Parroquia de San Nicolás (Templo del Carmen). 

6 DE ABRIL, JUEVES SANTO

De 11:30 a 14:00 h.: Jornada de puertas abiertas de la Casa de la 
Hermandad de la Real Cofradía El Descendimiento de N.S.JC. (Av. 
Valencia 43). Con exposición de los Pasos y enseres de la Cofradía

MISA DE LA CENA DEL SEÑOR 

A las 17:30 h.: En la capilla de la Residencia de Ancianos. 

A las 17:30 h.: En la capilla de las Reverendas Madres Agustinas.

 A las 19:00 h.: En la Parroquia de San Nicolás (Templo del Carmen). 

A las 20:30 h.: Procesión de la Pasión del Señor. Pasos: Ntro. Padre 
Jesús de la Sagrada Cena, Beso de Judas, Ecce Homo, La Exaltación, 
Cristo de la Expi ración, Stmo. Cristo de la Vera-Cruz y Santísima 

Virgen de los Dolores. Itinerario: Carmen, músico Sosa, plaza consistorial, 
Anselmo Fernández, Pérez arcas, San Fer nando, San Luis, Constitución, 
Norberto Piñango, plaza del portal, peso, plaza Es paña, Carmen, y 
finalización en la parroquia de San Nicolás (templo del Carmen). 

A las 23:30 h.: En la Parroquia de San Nicolás (Templo del Carmen) Hora 
Santa.

 7 DE ABRIL, VIERNES SANTO 

A las 6:00 h.: Procesión de los Santos Pasos, con solemne Vía Crucis del 
Nazareno de los Pasos y la Soledad, desde la Parroquia de El Salvador 
a la Ermita de San Sebastián. 

De 11:30 a 14:00 h.: Jornada de puertas abiertas de la Casa de la 
Hermandad de la Real Cofradía El Descendimiento de N.S.JC. (Av. 
Valencia, 43). Con exposición de los Pasos y enseres de la Cofradía. 

CONMEMORACION DE LA PASIÓN Y MUERTE DEL SEÑOR 

A las 16:30 h.: En la Capilla de la Residencia de Ancianos.

 A las 16:30 h.: En la Capilla de las Reverendas Madres Agustinas. 

A las 18: 00 h.: En la Parroquia de San Nicolás (Templo del Carmen).

A las 20.00 h.: Procesión del Santo Entierro de Cristo. Pasos: 
Flagelación, Ecce Homo, Nazareno de Arrabal, Cristo de la Expiración, 
Stmo. Cristo de la Vera-Cruz, Verónica, Descendimiento del Señor, San 
Juan, Corazón Doloroso de María, Santo Sepulcro y Santísima Virgen de 
los Dolores. Itinerario: Carmen, Músico Sosa, Plaza Consistorial, Anselmo 
Fernández, Constitución, General Pereyra, Colón, Av. de Arrabal, Plaza 
del Portal, Peso, Plaza de España, (donde se producirán los tradicionales 
saludos entre el Ecce Homo y la Santísima Virgen de los Dolores) Carmen 
y finalización en la Parroquia de San Nicolás (Templo del Carmen) con el 
canto de la Salve a la Santísima Virgen de los Dolores. 

A las 24:00 h.: Procesión de la Soledad. Itinerario: Calle de Carmen, 
Músico Sosa, Plaza Consistorial, Anselmo Fernández, Constitución, 
Norberto Piñango, Plaza del Portal, García Montés, Cuesta y Calle del 
Cristo, Plaza de Albornoz, Santa María, Calle y Plaza del Castillo, Calle 
Fortaleza, Plaza del Portal, Calle del Peso, Plaza de España, Carmen.Al 
finalizar, cantode laSalve Regina a la Santísima Virgen de los Dolores.

 8 DE ABRIL, SÁBADO SANTO 

SOLEMNE VIGILIA PASCUAL 

A las 20:00 h.: Capilla de la Residencia de Ancianos. 

A las 20:00 h.: Capilla Rvdas. Madres Agustinas. 

A las 22:00 h.: Parroquia de San Nicolás (Templo de El Carmen).

A las 24:00 h.: Procesión del Encuentro Glorioso con los siguientes 
itinerarios. Santísima Virgen de los Dolores: Carmen, Músico Sosa, Plaza 
Consistorial, Anselmo Fernández, Constitución, Norberto Piñago y Plaza 
del Portal. Resucitado: Parroquia El Salvador, Santa María, Piñuelo, Plaza 
de Albornoz, Calle y Cuesta del Cristo, García Montés y Plaza del Portal. 

En la plaza del Portal se realizará el ENCUENTRO GLORIOSO, 
disparándose un castillo de fuegos artificiales, continuando la procesión 
con los dos pasos por Calle del Peso, Plaza de España, Calle del Carmen y 
finalización en la Parroquia de San Nicolás (Templo del Carmen). 

9 DE ABRIL DOMINGO DE RESURRECCIÓN 

MISAS 

A las 9:00 h.: En la Capilla de la Residencia de Ancianos. 

A las 9:30 h.: En la Capilla de las Rvdas. Madres Agustinas.

A las 12:00 h.: En la Parroquia de El Salvador.

A las 19:30 h.: En la Parroquia de San Nicolás (Templo del Carmen). 

10 DE ABRIL,  LUNES DE PASCUA 

MISAS 

A las 9:00 h.: En la Capilla de la Residencia de Ancianos. 

A las 9:30 h.: En la Capilla de las Reverendas Madres Agustinas. 

A las 19:30 h.: En la Parroquia San Nicolás (Templo del Carmen)
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Programa Oficial de Actos , organiza la Junta de Cofradías
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REQUENA, MÚSICA E HISTORIA

Los próximos 29 y 30 de abril, tendrán lugar en el Auditorio de la Sociedad Musical 
“Santa Cecilia” de Requena dos eventos músico-culturales de gran relevancia e 
interés para personas interesadas en la musicología, historia de la música y público 
aficionado. 

La Asociación Requenense de Musicología (Asremus), organiza por segunda vez 
las prestigiosas Jornadas Avamus de Musicología, por encargo de la Asociación 
Valenciana de Musicología (Avamus). La jornada de esta XIX edición desarrollará 
ponencias y comunicaciones sobre el tema: Asociacionismo: motor social, económico 
y cultural de la música.

En torno a esta temática, contaremos con la participación de  los siguientes 
ponentes: Ramón Sobrino Sánchez (catedrático de musicología e historia del arte 
de la Universidad de Oviedo), M.ª Luz González Peña (directora del CEDOA, Centro 
de Documentación y Archivo de la SGAE y experta musicóloga) y Salvador Astruells 
Moreno (doctor en musicología y autor de la primera tesis española sobre bandas de 
música, centrada en la Banda Municipal de Valencia). Así mismo, se han ofertado una 
serie de comunicaciones que presentarán musicólogos de diversos lugares de España 
y, en particular, de la Comunidad Valenciana).

Como cierre de la jornada del sábado 29 y enlace con los actos del día 30, podremos 
disfrutar de un concierto que girará en torno a la figura de Emilio Arrieta.

Abrirá la Banda Sinfónica de la Sociedad Musical “Santa Cecilia” con un pequeño 
concierto denominado “Emilio Arrieta en la música de viento”. A continuación, la 
soprano Sofía Esparza y el pianista Rinaldo Zhok, ofrecerán un recital-conferencia 
con canciones para voz y piano del compositor navarro Emilio Arrieta, bajo el título 
«Canciones para una reina»,

El domingo día 30, en sesión de mañana, la Fundación “Lucio Gil de Fagoaga”, de 
Requena, ha organizado unas jornadas con el objetivo principal  de dar a conocer 
el importante patrimonio musical y documental del compositor Emilio Arrieta 
conservado en su archivo.

En la jornada intervendrán, como ponentes: Álvaro Ibáñez Solaz (archivero de la 
Fundación “Lucio Gil de Fagoaga”), M.ª Encina Cortizo Rodríguez (catedrática de 
musicología de la Universidad de Oviedo y biógrafa de Emilio Arrieta), Rinaldo Zhok 
(concertista, profesor de piano del Conservatorio Superior de Música de Navarra y 
experto en la música pianística de Arrieta) y Marcial García Ballesteros (musicólogo y 
presidente de la Asociación Requenense de Musicología).
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EL CENÁCULO, LA NUEVA REVISTA DEL SANTO CÁLIZ DE REQUENA
Nace, de la mano de la Hermandad 
Sacramental de San Nicolás y 
Cofradía del Santo Cáliz y San 
Juan Evangelista de Requena 
la revista El Cenáculo. Esta, su 
primera edición, cuenta con 
una presentación oficial y los 
correspondientes saludos tanto del 
párroco, Fernando Carrasco, como 
del presidente de la entidad, Julio 
López Palomares.

La historia de la cofradía ocupa 
una parte de este primer número 
que recoge también unas 
muestras de arte sacro además 
de realizar un recorrido por otras 
congregaciones vinculadas al paso 
de la Sagrada Cena de distintos 
lugares de España.

El Cenáculo recoge también una serie 
de curiosidades de la Semana Santa 
requenense y cuenta con las aportaciones 
de personas destacado prestigio como 
el cronista de la ciudad, Fermín Pardo o 
el profesor Víctor Manuel Tendero. Esta 
primera edición cuenta con un centenar 
de ejemplares impresos, aunque se puede 
encontrar también en redes sociales.

La idea surgió, explica Alejandro Hernández, 
vicepresidente de la cofradía, al entrar en 
contacto con otros cofrades de la Sagrada 
Cena de otras ciudades españolas que 
cuentan con publicación propia. En este 
primer número se publica, 
además, un articulo sobre el 
Santo Sepulcro con motivo de 
su 75 cumpleaños.
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Aunque las actuaciones comenzaron a finales de marzo con el Pregón 
de Semana Santa de Requena en el Templo de El Salvador y que fue 
amenizado por la Escuela Rondalla y Coros de la ciudad, las diferentes 
actuaciones se desarrollan en el mes de abril; desde el sábado 1 al 9 del 
citado mes.

Se trata de un evento musical que cada año acompaña a la celebración 
de la Semana Santa requenense al margen de los desfiles procesionales, 
destacar que la inexistencia de otros festivales de música clásica en 
estas fechas en la Comunidad Valenciana ha convertido a la Semana 
de Música Sacra de Requena en referente obligado para los amantes de 
este tipo de música.

LA XXIV SEMANA DE MÚSICA SACRA DE REQUENA CONTARÁ DE NUEVO CON LA ACTUACIÓN DEL 
CONTRATENOR FRANCÉS ROBERT EXPERT

COMPRA TUS ENTRADAS ANTICIPADAS EN V2.ENTRADAONLINE.ES O EN LA OFICINA DE TURISMO DE REQUENA
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La Mancomunidad organizó el I Encuentro Adapt@t+ Formación y 
Emprendimiento, un evento para la visibilización y reconocimiento de 
las acciones de formación y emprendimiento que se están desarrollando 
en la comarca por parte del equipo técnico del Proyecto Experimental de 
Empleo Adapt@t+22.

De esta manera, el pasado viernes, 3 de marzo, la Bodega Redonda, 
sede del Consejo Regulador de la Denominación de Origen Utiel-
Requena, dio cita a emprendedores de toda la comarca; representantes 
políticos del territorio; entidades firmantes del Acuerdo Territorial por 
el Empleo; agentes del ecosistema emprendedor valenciano, como es 
el Centro Europeo de Empresas Innovadoras (CEEI); el Director general 
del Instituto Valenciano de Finanzas (IVF), Manuel Illueca; así como la 
Directora general de Empleo y Formación de LABORA, Rocío Briones.

En su intervención, Briones quiso destacar el trabajo que se realiza desde 
el Pacto y la inversión destinada a él desde la Generalitat, así como del 
excelente resultado de la integración de ambos recursos en lo que a 
empleo se refiere.

Durante el evento, emprendedores de toda la comarca contaron 
sus experiencias de emprendimiento, proyectos que recibieron el 
asesoramiento y acompañamiento técnico del equipo de Adapt@+t22. 
En este sentido, el evento contó con la participación de Restaurante 

Santolina; el restaurante y casa rural 
El Zariego; la agencia de turismo activo 
Bobal&Cabriel; Creare asesores; la 
agencia de comunicación, formación y 
eventos El Descaro; y el taller mecánico y 
de herramientas El Pedret.

Todos ellos coincidieron en destacar que 
sus experiencias de emprendimiento han 
nacido buscando la conciliación familiar, 
recuperar viejos oficios y dar una segunda 
vida a productos, así como ofrecer 
servicios personalizados y de calidad a 
empresas de la comarca o poder vivir y 
trabajar con calidad de vida. En todo caso, el principal consejo emitido a 
personas emprendedoras que acudieron al evento fue “perder el miedo 
a emprender”.

El evento también contó con una parte dedicada a la exposición de los 
recursos públicos disponibles para el emprendimiento. En este sentido, 
Illueca puso de relieve las ventajas que ofrece el IVF emprendedores 
y empresas de la comarca. Por su parte, Laura Sánchez, del CEEI 
explicó todas las herramientas y recursos que ofrece esta entidad para 
emprendedores tanto a nivel de formación como de guías descargables 
desde su web.

El acto finalizó con la entrega de diplomas al alumnado del I “Curso 
Tierra Bobal Wine Tourism”, formación desarrollada desde el Proyecto 
Experimental de Empleo Adapt@+t22 para dar respuesta a la necesidad 
planteada por empleadores y demandantes de empleo del sector 
turístico, tras el éxito obtenido en las dos ediciones anteriores del “Curso 
de Guías Acompañantes de Tierra Bobal”.

LA MANCOMUNIDAD DEL INTERIOR TIERRA DEL VINO CELEBRA EL I ENCUENTRO 
ADAP@+T FORMACIÓN Y EMPRENDIMIENTO

Las diferentes áreas del 
departamento de Servicios 
Sociales del Ayuntamiento de 
Utiel ofrecerán todos sus recursos 
y servicios de asesoramiento, 
información, tramitación y 
asistencia en un nuevo edificio 
independiente ubicado en la calle 
Olivereta nº1 de Utiel.

Las obras de suponen una inversión 
de más de 300.000 euros a través 
del Plan de Inversiones 2020-2021 
de la Diputación de Valencia. 

Las diferentes prestaciones y 
recursos del área de Servicios 
Sociales se están ofreciendo 
en el propio Ayuntamiento. Sin 
embargo, el aumento de servicios 
y solicitudes relacionados con la 
atención primaria de carácter 
básico y específico dentro del 
Sistema Público de Servicios 
Sociales, han propiciado la 
habilitación de este amplio local 
para adaptarse a las necesidades 

del departamento.

En concreto el local de Servicios 
Sociales contará con una oficina 
de administración, 2 salas de 
reuniones y varios despachos 
donde los usuarios serán atendidos 
por el personal técnico de 
Servicios Sociales especializado 
en diferentes materias: 
Dependencia, mayores; familia 
e infancia; diversidad funcional; 
extranjería, asesoramiento 
jurídico y psicología.

En la actualidad la plantilla de 
Servicios Sociales está compuesta 
por 3 trabajadoras sociales y 
1 coordinadora; 2 educadoras 
sociales, 1 psicóloga, 1 asesora 
jurídica, 2 técnicas, una específica 
del área de extranjería (oficina 
Pangea) y otra vinculada a la renta 
valenciana de inclusión social, así 
como 2 auxiliares administrativos.

TODOS LOS RECURSOS DE SERVICIOS SOCIALES 
DE UTIEL EN UN NUEVO EDIFICIO INDEPENDIENTE

El pasado 24 de marzo se 
celebró en el salón de plenos del 
Ayuntamiento de Utiel el acto de 
elección de la Reina de la Feria y 
Fiestas de 2023. Una convocatoria 
a la que este año se presentaban 3 
candidatas.

Finalmente Aitana 
conseguía el mayor 
número de votos de la 
Comisión de Festejos 
de Utiel y de las nuevas 
Damas.

Le acompañarán en su 
nuevo reinado las Damas 
de Honor: Nerea Agüe 
Alegre, Martina Carrión 
García, Lucía Contreras 
Serrano, Alejandra 
Gabaldón Alcantarilla, 
Candela García Cárcel, 
Marta Giménez Pérez, 
Inés Iranzo Serrano, 
Carla Latorre Hernández, 

Paula Llahosa Sáez, Andrea 
Moragón Domínguez, Marta 
Pardo Alcantarilla, Andrea 
Pérez Cañada, Andrea Platero 
Ochando, Nuria Ramón Valero, 
Lara Rebolledo Cardona y Patricia 
Valero Jiménez.

AITANA JUNQUERO CHICANO, REINA DE 
LA FERIA Y FIESTAS DE UTIEL 2023
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EXPOSICIÓN «SEMANA 
SANTA» EN LA SALA DE 
EXPOSICIONES CASA 
DE CULTURA

La Junta de Hermandades de las 
Cofradías de la Semana Santa 
de Utiel se unen para realizar su 
tradicional exposición de Semana 
Santa en la que se exponen trajes, 
estandartes, así como el concurso 
de postales de Semana Santa, 
donde estarán expuestas todas 
las obras participantes.

La exposición estará disponible 
para visitar hasta el día 14 de 
abril en la Sala de Exposiciones 
de la Casa de la Cultura de Utiel, 
en horario de lunes a viernes, de 
10:00 a 13:30 y de 16:00 a 20:00. 
Festivos cerrado. 

PROYECTO EUROPEO «GREEN YOUTH»

La Escuela Oficial de Idiomas de Utiel organizó el pasado 
mes de marzo el concurso de logo para la difusión del 
Proyecto Europeo GREEN YOUTH en el que participa el 
Ayuntamiento de Utiel. 

El concurso estuvo dirigido al alumnado del centro con 
elevado nivel de inglés, preferiblemente de edades 
comprendidas entre 18 y 30 años.

Como premio, los tres finalistas participarán en uno o 
varios de los eventos del proyecto en uno de los países 
europeos participantes.

 Proyecto «Green Youth» 

Se trata de un proyecto 
transnacional europeo en el 
que participan 8 ciudades, 
siendo Utiel el socio líder del 
consorcio. Green Youth quiere 
contribuir a cerrar la brecha 
entre la UE y la juventud 
actuando a nivel local y, 
al mismo tiempo, a nivel 
internacional, fomentando 
la concienciación, el 
compromiso, la participación 
y el sentido de pertenencia de 
los jóvenes a una ciudadanía 

activa y positiva. 

El proyecto sigue la Estrategia de Juventud de la UE 
y pretende crear una red de ciudades europeas que 
trabajarán para la sensibilización de los jóvenes sobre el 
Pacto Verde Europeo en respuesta a la crisis provocada por 
la pandemia y analizar cuál es el papel de las comunidades 
locales en la transición ecológica y en la consecución de los 
objetivos de desarrollo sostenible de la Agenda 2030. 

III CONCURSO UTIEL COMERCIO LECTOR

El Ayuntamiento de Utiel y Utiel Ciudad Lectora 
convocan la III edición del Concurso de Utiel 
Comercio Lector con motivo de la celebración de 
la Feria del Libro de Utiel que tendrá lugar del 19 
al 21 de mayo en el Paseo de la Alameda.

Los comercios interesados en participar 
decorando su escaparate con una obra literaria 
como temática, deben inscribirse en la Casa de 
la Cultura hasta el 28 de abril a las 20 horas.

Las bases y el modelo de solicitud podrán 
encontrarlas en la página web del Ayuntamiento 
de Utiel: www.utiel.es

EL CRONISTA OFICIAL DE UTIEL, JOSÉ LUIS MARTÍNEZ MARTÍNEZ, PUBLICA SU 
ÚLTIMO LIBRO MONOGRÁFICO SOBRE LA IGLESIA PARROQUIAL DE UTIEL
El Cronista Oficial de Utiel, 
José Luis Martínez Martínez, 
presentó el pasado 24 de 
marzo su última publicación 
“La Iglesia de Nuestra Señora 
de la Asunción de Utiel y su 
arquitecto Juan de Vidaña”. 
Un acto que tuvo lugar en la 
Casa de Cultura de Utiel, con la 
intervención de Gema Casany, 
arquitecta de las obras de 
restauración y Fernando Moya, Cronista 
Oficial de Fuenterrobles.

La obra detalla un minucioso estudio centrado, 
no sólo en la construcción y evolución histórica del edificio y su arquitecto, 
sino también en los diferentes artífices de este insigne monumento 
(caleros, madereros, pintores, etc.) y el contexto de la sociedad de la 
época del Utiel del siglo XVI.

Esta monografía sobre el templo parroquial y la contextualización 
económica y social de la villa de Utiel en ese periodo, se suma a la 
destacada colección del investigador y escritor utielano para seguir 

arrojando luz sobre la Historia de Utiel desde 
diferentes vertientes.

La Iglesia Parroquial, de estilo gótico 
meridional, es uno de los inmuebles más 
destacables del patrimonio histórico-artístico 
de Utiel, 
d e c l a r a d o 
Bien de Interés 
Cultural. 

Actualmente el monumento se encuentra 
en la tercera fase de restauración con la 
excavación arqueológica del presbiterio, 
capillas laterales y bajo coro con el fin de 
documentar e investigar posibles restos 
de construcciones anteriores a la actual 
iglesia, así como también documentar los 
enterramientos en el subsuelo del templo.
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ENTREVISTA CON RICARDO GABALDON, CANDIDATO DEL PP AL AYUNTAMIENTO DE UTIEL

¿Eres natural de Utiel y vives en la 
actualidad en la ciudad?

Sí, soy de Utiel y he vivido siempre 
en mi ciudad natal, en Utiel, algo 
más de lo mucho que tengo que 
agradecer a mis padres, Rafael 
y Remedios. Aunque he tenido la 
posibilidad de vivir en Valencia por 
diversas obligaciones institucionales 
a lo largo de los últimos años, para 
mí es un privilegio poder residir en 
una ciudad como Utiel. Siempre he 
elegido vivir aquí porque es donde 

me siento cómodo, es donde he crecido y donde he decidido desarrollar 
mi vida laboral y familiar.

¿Qué es para ti la política?

Podría decir que la política es dedicarse a los intereses públicos. Yo 
vengo dedicando parte de mi tiempo a ello desde hace años, en Utiel y 
en mi profesión, porque mi vocación ha ido más allá de mi trabajo y me 
ha gustado colaborar en el colegio profesional y en las asociaciones de 
mi localidad. En este momento damos un paso más y pretendo aportar 
mi experiencia a lo público y dedicarme a mejorar el futuro de todas las 
utielanas y utielanos. En definitiva, es una vocación de servicio público, 
de ayudar a hacer más agradable la vida a los demás, de dedicación 
permanente a la ciudadanía de Utiel.

¿Qué puedes aportar a Utiel desde el gobierno del municipio?

Trabajo, constancia, experiencia, dedicación, seriedad y honestidad. 
Tengo experiencia municipal, ya que he sido primer teniente de Alcalde y 
he llevado la Concejalías de Hacienda y de Cultura, junto con experiencia 
profesional e institucional por los años que llevo como presidente del 
Colegio de Graduados Sociales de Valencia y del Consejo General en 
Madrid. Quiero revertir la opinión que existe actualmente de la política 
a la que parece que se llega como medio de vida. Quiero que en mi caso 
y en el de mi equipo se aprecie la vocación de servicio al ciudadano, de 
trabajar para los utielanos y demostrar que hay ciudadanos que están 
dispuesto a ello, a trabajar desinteresadamente y a esforzarse porque 
Utiel progrese y tenga un futuro que ofrecer a todos los utielanos, a los 
mayores y a los jóvenes. Que a la política se vaya a servir a los demás y 
no a servirte de ella.

Utiel necesita muchas cosas actualmente, pero te adelantaré una que 
para mí es prioritaria que es mejorar las infraestructuras, tenemos que 
hacer fácil el acceso a nuestra ciudad y para ello las infraestructuras 
son necesarias, no se trata de que tengamos una estación si no hay 
frecuencia de trenes y otra donde tardamos lo mismo que hace 50 o 
60 años en desplazarnos y solo en una dirección. Tenemos que tener 
transporte por carretera, etc. Todo ello es importante porque ayudará 
no solo a los actuales habitantes si no a los que vengan de fuera, a que 
sea una ciudad atractiva para trabajar y para vivir, donde las personas 
vengan a desarrollar su trabajo o carrera profesional y puedan fijar su 
residencia, para fortalecer el turismo donde tenemos que desarrollar un 
plan explotando nuestros recursos, para ayudar al comercio local, para 
que se instalen empresas en el polígono industrial que generen puestos 
de trabajo.

A tu juicio, ¿Cuál es la situación actual de Utiel?; servicios, limpieza, 
empleo…

Bueno, en este caso tendríamos mucho que decir y aunque lo 
trasladaremos y desarrollaremos en nuestro programa, te comentaré 
brevemente, que hay muchos servicios deficitarios en nuestro municipio, 
y entre ellos la limpieza, que brilla, pero por su ausencia. También 
podríamos hablar de la seguridad ciudadana donde, la plantilla de la 
policía local se encuentra bajo mínimos y dando servicio a tiempo 
parcial, y que te voy a decir del empleo, hay de atraer empresas que 
ofrezcan puestos de trabajo empleo a mis conciudadanos. Además  se 
tiene que fomentar el autoempleo y creo que nosotros seremos capaces 
de dar una salida digna y un futuro a todos los ciudadanos de Utiel.

Llegado el caso, ¿estarías dispuesto a pactar?

Nosotros estamos decididos a presentar un programa y un proyecto 
que sea elegido por los ciudadanos de Utiel,ese es nuestro reto en 
estos momentos. Para analizar los resultados y pactos es todavía muy 
temprano, todavía no sabemos siquiera los partidos que concurrirán a 
las elecciones.

¿Tienes en mente algún proyecto estrella 
para relanzar Utiel?

Ya te he adelantado anteriormente algunas 
pinceladas, pero mi proyecto estrella se 
llama UTIEL, que tiene todo lo necesario para 
desarrollar una gran ciudad. Tenemos que 
despertar a la sociedad, Utiel siempre ha 
sido una ciudad que ha salido adelante por 
el asociacionismo, hay muchas y muy buenas 
asociaciones donde los utielanos se vuelcan 
y trabajan desinteresadamente en beneficio 
de todos y ese espíritu es el que tenemos 
que trasladar al Ayuntamiento de Utiel. Creo 
que vamos que motivar e ilusionar a los 
ciudadanos con nuestro proyecto y equipo.

¿Qué harías para mejorar la situación de las aldeas de Utiel?

La situación de las aldeas en Utiel es de abandono, lo primero que quiero 
hacer es escucharlos, reunirme con sus ciudadanos y con sus asociaciones 
y representantes para conseguir que los habitantes de las aldeas sean 
habitantes de primera clase y tengan los mismos servicios que los que 
viven en el centro de la ciudad. Pagan los mismos impuestos y deben 
de recibir el mismo trato y en ello me voy a vaciar durante los próximos 
años. Tenemos que incentivar la vida no solo en el núcleo principal sino 
en todas las aldeas y para ello hay que acabar con la despoblación y 
facilitar medios de transporte.

¿Tienes algún tipo de afición?

Me gustan casi todos los deportes pero no lo practico en exceso. Soy 
aficionado a la música y la lectura aunque leo más por obligación que 
por devoción. Soy seguidor y socio de las entidades musicales utielanas. 
¿Por qué Ricardo Gabaldón quiere ser alcalde de Utiel?

Quiero ser alcalde porque soy un apasionado de mi ciudad, porque 
tengo vocación de servicio público desde hace muchos años y porque 
tengo capacidad para formar y liderar un equipo que dé respuesta a los 
grandes problemas y necesidades que tiene nuestra población en estos 
momentos. 

Quiero que Utiel vuelva a ser una de las poblaciones más importantes de 
la Comunidad Valenciana y que recupere la relevancia e influencia que 
nunca debió perder como referente dentro de la provincia de Valencia.

Ahora más que nunca, es necesario pasar de las palabras a los hechos, 
para que la ciudad avance después de unos años adormecida.

Por último, dime brevemente que te sugieren estas palabras:

Trabajo (en equipo). Motivación y éxito.

Amigos. Diversión necesaria. En mi caso me siento afortunado y cuando 
puedo es reconfortante pasar un rato con ellos.

Bobal. Utiel

Polígono (industrial). Futuro que debía ser presente. Estamos perdiendo 
un tiempo precioso que va a ser muy difícil recuperar

Fútbol. Debería ser solo deporte. Es deporte mayoritario en nuestro país 
y creo que sería un sitio donde se podría hacer deporte y a la vez educar 
a los chavales. Pienso que en el fútbol base y en las categorías que se 
mueven nuestros equipos, soy seguidor y socio, todavía se tienen en 
cuenta ciertos valores que cuando se va subiendo a otras categorías se 
difuminan.

Festejos (patronales) Días repletos de color, de olor a espliego, de 
tradición y folklore. Recuerdos de la infancia, de días en familia y 
entre amigos. Momentos de reencuentro y de añoranza. Días alegres 
y festivos. En Utiel poseemos un patrimonio cultural que tenemos que 
cuidar, respetar y trasladar a las nuevas generaciones.

España. Nuestra seña de identidad, un gran país al que se debe querer 
y respetar y que muchas veces no le damos la importancia que tiene ni 
valoramos como corresponde.

Unión Europea. La unión que hace la fuerza. Es el futura para naciones 
como la nuestra.

Ayuntamiento. Casa de todos donde deberíamos encontrar a las 
personas que nos representan pero que también nos ayudan a solventar 
nuestros problemas diarios.
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¿De dónde eres? De Chera

¿Edad? 49 años

¿Qué es para ti la 
política?

Es la herramienta que 
tenemos los ciudadanos 
para intentar cambiar 
y mejorar la vida del 
conjunto de la sociedad.

¿Qué consideras que 
puedes aportar a la 
Comunidad Valenciana 
desde tu cargo?

Trabajo y dedicación.

A tu juicio, ¿Cuál es la situación actual de nuestros agricultores, 
ganaderos y pescadores?

La coyuntura de estos últimos cuatro años ha sido, y sigue siendo, 
especialmente complicada. Primero lo fue a causa de la pandemia 
y actualmente debido a los efectos de la guerra de Ucrania sobre los 
precios. Evidentemente estas situaciones extraordinarias afectan al 
conjunto de la sociedad, pero sobre los agricultores, los ganaderos y 
pescadores las repercusiones de estas coyunturas adversas tuvieron y 
siguen teniendo un gran impacto.

En ese sentido, me gustaría destacar no ya el acreditado nivel de 
profesionalidad de los mencionados colectivos, sino el comportamiento 
ejemplar que tuvieron durante los días más duros de la COVID, puesto 
que durante ese período consiguieron, gracias a su trabajo, que no 
faltasen alimentos en ningún momento.

Luego con la guerra de Ucrania y sus consecuencias económicas, con 
la subida de los insumos, los costes a los que tiene que hacer frente el 
sector han aumentado y esa circunstancia es un hándicap de cara a 
lograr la rentabilidad necesaria.

Tanto el Gobierno central como el autonómico fuimos conscientes desde 
el primer momento de esas dificultades sobrevenidas y tanto un gobierno 
como otro pusimos en marcha diversos paquetes de ayudas especiales 
para apoyar al sector primario a fin de que pueda seguir manteniendo 
su actividad habitual con el menor grado de distorsión posible.

¿Hay algo que cambiar para mejorar la vida de, por ejemplo, nuestros 
agricultores?

Sí, es evidente que, si bien se han producido grandes avances 
la situación del sector agrario, sobre todo de los productores, es 
manifiestamente mejorable Tenemos un problema estructural; me 
refiero fundamentalmente al tamaño de las parcelas, que es preciso 
atajar porque en determinados cultivos, como los cítricos, que es el 
de mayor implantación en la Comunitat Valenciana, la estructura 
minifundista no es capaz de ofrecer una respuesta a las exigencias que 
plantea un mercado global.

La consecuencia de esa falta de adecuación del modelo estructural 
vigente al mercado no es otra que la falta de rentabilidad y la falta de 
rentabilidad se traduce, a su vez y lógicamente, en abandono de tierras 
y escaso relevo generacional. Es una pescadilla que se muerte la cola y, 
por tanto, hay que atacar la raíz del problema.

¿Por dónde empezarías?

Precisamente por ahí, por lo que acabo de decirle. El asunto es complejo 
y tiene muchas variables, porque bien es cierto que en determinados 
cultivos y casos concretos pueden funcionar muy bien sin necesidad 
de contar con grandes explotaciones. La clave es focalizar la actividad 
en las necesidades del mercado, saber encontrar los nichos disponibles 
y ocuparlos; actuar, en suma, con mentalidad empresarial, buscar las 
oportunidades de negocio. Lo que no se puede pretender es seguir 
manteniendo modelos que respondían a realidades de hace cincuenta 
años. Me temo que el inmovilismo no sirve como garantía de futuro ni en 
la agricultura ni en ninguna otra actividad económica.

Claro que la agricultura tiene futuro, y mucho, tal como lo demuestra 
el interés creciente de los fondos de inversión y de ciertas grandes 
empresas por entrar en el negocio agropecuario. La población muestra 
una tendencia al alza en el mundo y alguien tiene que proporcionarle 
los alimentos.

¿Tienes en mente algún proyecto estrella para relanzar los sectores 
primarios valencianos?

Por su puesto, este gobierno, el govern del Botànic, sabe del enorme 
valor económico y sentimental que tiene la agricultura en esta tierra 
y está apostando decididamente por su futuro. Desde que accedió a la 
Generalitat en 2015 el presupuesto destinado a materias agropecuarias 
ha registrado un incremento global del 77%, lo que acredita la vocación 
agrarista del Ejecutivo liderado por Ximo Puig. Nuestro compromiso con 
el sector está avalado por la fuerza de los hechos.

Hemos aprobado una ley para la modernización de las estructuras 
agrarias que ofrece a los agricultores todos los instrumentos para 
favorecer la puesta en marcha de unidades de cultivos más rentables 
y que se adapten a esas condiciones del mercado a las que he aludido 
anteriormente. El instrumento está, contamos con las bases necesarias 
que hemos puesto en marcha, pero claro es el propio sector el que tiene 
que dar un paso al frente y tomar la decisión.

Además, estamos trabajando en muchos otros frentes, como la lucha 
contra plagas, un capítulo a destacar porque somos la comunidad 
autónoma de toda España que más presupuesto destina a esta finalidad 
y lo mismo sucede con nuestra política de apoyo al seguro agrario, 
puesto que somos también la comunidad que más ayudas concede a 
los agricultores para contratar el seguro y eso es un apoyo a la renta de 
gran calado. Somos igualmente un referente en materia de regadío, con 
un crecimiento sostenido a lo largo de todos estos años de los fondos que 
dedicamos a modernizar y adecuar las infraestructuras hidráulicas de la 
Comunitat Valenciana.

Por tanto, y aunque evidentemente hemos de seguir trabajando 
porque queda camino por recorrer, hemos sentado las bases que deben 
permitirnos que la agricultura valenciana sigua ocupando el lugar 
preponderante que le corresponde por historia, tradición y buen hacer.

¿Tienes algún tipo de afición?

El deporte, más concretamente el ciclismo.

Además de pasar los días en Chera con mi familia y amig@s.

Por último, dime brevemente que te sugieren estas palabras:

Lealtad Algo fundamental 
para mí en cualquier ámbito 
de la vida

Compañeros Necesario para 
que los proyectos avancen

Naturaleza Disfrute y tiempo 
libre, con respeto

Denominación de origen 
Figura de calidad que define 
las características de una 
zona

Corona Figura por la que se 
rige nuestra constitución. 

Deporte Valores necesarios, 
forma de vida

España Nación de naciones, 
mi país, del cual me siento 
muy orgulloso.

Unión Europea Sin ella, el 
actual mundo sería muy 
diferente, para mal

Ayuntamiento La 

ENTREVISTA A TONI QUINTANA MARTÍNEZ, DIRECTOR GENERAL DE AGRICULTURA, GANADERÍA Y PESCA DE LA 
CONSELLERIA DE AGRICULTURA, DESARROLLO RURAL, EMERGENCIA CLIMÁTICA Y TRANSICIÓN ECOLÓGICA.
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TIEMPOS AMARGOS PARA EL SECTOR APÍCOLA

La climatología y los problemas derivados de la Varroosis (acariosis 
externa causada por el ácaro Varroa destructor que afecta tanto a la 
cría como a las abejas adultas) han mermado la producción de miel y 
han diezmado la cabaña apícola. Se estima que el censo apícola actual 

puede haberse 
reducido en un 40-
50% y las colmenas 
enfrentan la 
primavera en un 
estado de debilidad 
que no es habitual.

La reducción de 
abejas disponibles 
para polinizar 
cultivos de primavera 
será más acusada 
debido la aplicación 
de un nuevo Acuerdo 

del Consell sobre el destierro de las colmenas durante la floración de 
cítricos. 

El censo de apicultores profesionales ha caído a la mitad en la 
Comunidad Valenciana durante la última década. Estos se sienten 
defraudados por la administración valenciana, que ha escatimado en 
ayudas agroambientales a la apicultura (ayudas que vienen recibiendo 
en otras Comunidades desde hace más de 10 años).

Se sienten discriminados y perseguidos por la aplicación de la Pinyolà 
e impotentes ante los desastres climáticos que tanto están afectando a 
este sector. 

Ante esta perspectiva, la renovación generacional es casi nula.

Si sumamos la decadencia crónica del resto de insectos polinizadores 
en los ambientes agrarios debido a la destrucción de hábitats y el uso 
intensivo de fitosanitarios, el resultado puede ser muy negativo para los 
cultivos.

AGRICULTURA DE CARBONO: SIEMBRA DIRECTA Y 
CUBIERTAS VEGETALES

Un estudio constata el avance de las técnicas clave que ayudan a la 
captación neta de carbono de las tierras agrícolas durante la última 
década. Tanto la siembra directa como las cubiertas vegetales permiten 
reducir las emisiones de CO2 de la actividad agraria y mejorar la estructura 
de los suelos, a la vez que aminoran su erosión y desertificación.

El documento “Agricultura de carbono: siembra directa y cubiertas 
vegetales” que el Ministerio acaba de publicar en su web sintetiza 
las principales conclusiones del análisis sobre la evolución de ambas 
prácticas, que además incluye por primera vez información sobre los 
rendimientos obtenidos con la siembra directa.

A partir de los datos de la Encuesta sobre Superficies y Rendimientos 
de Cultivos de España (Esyrce) se observa que el uso de las cubiertas 
vegetales ha aumentado un 15 % y la siembra directa un 65 % en la última 
década.

Entre las iniciativas nacionales en favor de la agricultura de carbono, hay 
que resaltar que el Plan Estratégico de la Política Agrícola Común (PAC) de 
España prevé, entre otras medidas orientadas a favorecer la agricultura 
de carbono, nueve regímenes en favor del clima y el medio ambiente. 
Estos ecorregímenes, incluyen 4 prácticas que se encuadran en el ámbito 

de la agricultura 
de carbono: el 
pastoreo extensivo, 
la agricultura de 
conservación con 
siembra directa, las 
cubiertas vegetales 
espontáneas o 
sembradas y las 
cubiertas inertes de 
restos de poda.

AVANCE EN LA DIGITALIZACIÓN DEL SECTOR 
AGRARIO
Agricultura avanza en la digitalización del sector agrario mediante 
la publicación de una orden ministerial que desarrolla los elementos 
principales del Sistema de información de explotaciones agrícolas y 
ganaderas y de la producción agraria (SIEX).

La orden recoge el contenido mínimo del Registro autonómico de 
explotaciones agrícolas (REA) y del Cuaderno digital de explotación 
agrícola (CUE), para especificar y armonizar los datos requeridos en 
todo el territorio nacional, así como para determinar el calendario de 
integración.

La implementación del SIEX va a permitir la simplificación de los trámites, 
ya que no se tendrá que suministrar la misma información a diferentes 
administraciones, así como un mayor conocimiento del funcionamiento 
de las explotaciones. De igual forma, SIEX va a contribuir a una gestión 
más eficiente de la PAC, además de servir de base para analizar la 
información necesaria para la orientación de las políticas públicas.

La normativa prevé las necesarias excepciones para aquellos que no 
tengan acceso a medios electrónicos, de forma que las administraciones 
pondrán a su disposición las herramientas necesarias.

SIEX proporcionará al titular de la explotación el conjunto de datos 
para su gestión empresarial con un conocimiento completo y real de su 

actividad y rentabilidad. 

Para facilitar a agricultores y ganaderos un adecuado conocimiento de 
estas herramientas, se ha fijado el 1 de julio de 2023 para la entrada en 
vigor del REA. Mientras, la fecha de inicio para la cumplimentación del 
CUE variará en función de criterios como la dimensión de la explotación, 
existencia de regadío o de parcelas de invernadero, de tal forma que 
para las explotaciones de mayor dimensión la entrada en vigor de este 
cuaderno será el 1 de septiembre de 2023, y para el resto, el 1 de julio de 
2024.
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A HISPANO SUIZAS CELEBRÓ SU TRADICIONAL FIESTA DEL BOTILLO BERCIANO

Bodegas Hispano Suizas acogió una nueva edición de su tradicional Fiesta-homenaje del 
Botillo Berciano, un plato típico de la gastronomía de la zona de León, cuna de nacimiento 
del enólogo Pablo Ossorio.

La mantenedora de esta edición fue Belén Arias, presidenta de la Academia Gastronómica 
de la Comunidad Valenciana. Belén, además de ser vieja amiga de la bodega, comparte 
con Pablo orígenes bercianos.

Es gran conocedora del Botillo, ya que ha estado en su mesa familiar en las ocasiones 
importantes desde que nació, y sigue disfrutando de este embutido esté donde esté.

Durante esta tradicional fiesta, en la que se dieron cita los principales medios de comunicación 
del mundo del vino y de la gastronomía (entre ellos, Revista Local), se cataron las nuevas 
añadas de los vinos más referentes de Hispano Suizas, así como sus espectaculares y 
premiados cavas.

Un festejo donde, además de buena comida y buen vino, no faltaron las risas, los chistes, sesión de karaoke (Pablo es todo un artista con el micro 
en la mano) y el ansiado Premio de "Vividor Gastrovitícola".

Mención especial a la madre de Ossorio que conquistó de nuevo los paladares más exigentes con los pimientos embotillados y su exquisito postre 
elaborado de forma casera: torta de almendras. Este suculento dulce es preparado en Ponferrada y enviado directo a la bodega para disfrute de 
los comensales.

EL BOTILLO

El botillo es el producto más peculiar del Bierzo, imprescindible en época invernal. Un embutido de cerdo, que disfruta, desde el siglo pasado, de 
su propia Indicación Geográfica Protegida y que es elaborado con la carne que no se utiliza para jamones, lomos y chorizos. Esa carne, adobada 
con pimentón de la Vera, orégano y sal, se cuelga a secar durante unos quince días mínimo y se ahúma con leña de roble y encina junto con el 
resto de la matanza.

Pablo nos cuenta que: "se consume después de cocerse a fuego lento durante dos horas y media con toda su guardia pretoriana de embutidos 
y verdura. Se van agregando poco a poco, como en un rito pagano, los garbanzos pedrosillanos, las androllas, chorizos, costilla y, por último, la 
verdura de invierno junto con los cachelos".

ABRIL SE PREPARA PARA EL XIX 
CONGRESO NACIONAL DE ENÓLOGOS

Ya está en marcha el XIX Congreso Nacional de Enólogos 
que tendrá lugar en la Universidad Politécnica de 
Cartagena (Murcia) los días 27, 28, 29 y 30 de abril.

El esperado evento tratará sobre “El Futuro del 
Vino” y durante estas jornadas se realizarán diversas 
conferencias haciendo alusión a ello: 

• “Apenas si el poder de los dioses puede igualar los 
beneficios que el vino aporta. Arqueología del vino en las 
culturas mediterráneas antiguas”.

• “Implicaciones para el sector del vino de la reforma de 
la PAC y la estrategia de la granja a la mesa: un punto de 
vista desde Bruselas”.

• “El Cambio Climático y sus efectos en la producción 
agrícola en el presente y el futuro”.

• “El Cambio Climático y sus efectos vitivinícolas. ¿Cómo 
podemos mitigar sus efectos en bodega?”.

Además de estas ponencias, se realizarán diversas mesas 
de trabajo que contarán con la opinión y experiencia de 
grandes especialistas en el sector. Los temas a tratar 
serán, principalmente:

• “Definición de los consumidores y papel que deben 
desempeñar en el futuro del vino”

• “Los canales de 
comercialización del 
vino. ¿Un modelo con 
futuro?”

Para conocer más a 
fondo la programación 
del Congreso Nacional 
e inscripciones, puedes 
visitar la web de la FEAE 
(Federación Española 
de Enología)  https://
federacionenologia.com/
congreso-nacional-de-
enologos/ 

LA ASOCIACIÓN VALENCIANA DE ENÓLOGOS PREMIA A 
RAFAEL NAVARRO Y PEDRO NAVARRO
La Junta Rectora de la Asociación Valenciana de Enólogos (pertenecientes a Valencia, 
Castellón y Alicante) realizó una Asamblea General Ordinaria para sus asociados, el 
pasado 31 de marzo, en la sede del Consejo Regulador de la DOP Valencia.

Durante la misma se trataron diferentes temas de interés, tales como: la situación 
económica de AVE, el número de altas de asociados, la modificación de Estatutos, 
ratificación de pertenencia a la Federación Nacional de Asociaciones de Enólogos y la 
aprobación del nombramiento de los Socios de Honor propuestos por la Junta Directiva.

Tras dada por terminada esta primera parte de la Asamblea, se procedió a la entrega de 
dos merecidísimas distinciones de la Asociación: 

• D. Rafael Navarro Pardo,  Mejor Enólogo del año 2022 de la Comunidad Valenciana.

•D. Pedro Navarro Martínez, medalla de Oro por su Gran Trayectoria Profesional en la 
Enología.

Tras el acto de premios y la intervención 
de los mantenedores de estos homenajes, 
se pudo disfrutar de un suculento cóctel, 
complementado con la calidad de los 
vinos y cavas de Bodegas Hispano 
Suizas.

Sin duda una tarde muy emotiva en la 
que se puso en valor la enología y el 
gran trabajo de los dos protagonistas del 
evento.

ASOCIACION VALENCIANA DE ENÓLOGOS



COVIÑAS TRIUNFA EN LOS CONCURSOS BERLINER WEIN TROPHY Y SAKURA JAPAN WOMEN’S WINE AWARDS
Coviñas está de enhorabuena y es que acaba de conseguir, nada menos, que 8 galardones en estos dos grandes concursos que valoran el fruto del 
trabajo bien hecho de nuestr@s viticultor@s así como la calidad de las grandes elaboraciones.

Sakura Japan Women’s Wine Awards

La X edición de los Premios del Vino de Mujeres de Japón 
“Sakura” también ha traído muy buenas noticias para el Grupo 
Coviñas que ha obtenido 5 reconocimientos en este concurso, 
que se ha convertido en el más grande e importante de Asia. 

Los premios Sakura contaron con 430 jueces (todas mujeres de la 
industria del vino japonesa), que evaluaron 4222 vinos de 27 países diferentes.

Los grandes galardonados en este X certamen han sido:

• Aula Brut, medalla de Oro

•Marqués de Verdellano, oro para estos vinos de exportación en sus 
diferentes elaboraciones (tinto, rosado y gran reserva). 

•Enterizo Brut, medalla de Plata

En palabras del director general de Coviñas, Jorge Srougi, “nuestros vinos 
son tradicionalmente muy valorados en Japón, un mercado estratégico para 
Coviñas, donde además los premios Sakura reconocen la singularidad de 
un territorio y unos varietales autóctonos en combinación perfecta con los 
sabores de la comida japonesa y asiática”.

Berliner Wein Trophy

Los vinos de Coviñas reconocidos en este certamen con medalla 
de Oro han sido:

• Aula Verdejo

• Aula Garnacha

• Enterizo Reserva

Berliner Wine Trophy se ha convertido en el concurso de vinos 
más influyente de Alemania y en el premio internacional de vinos 
más grande del mundo bajo el patrocinio de la OIV y la UIOE. 
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RAFAEL NAVARRO, MEJOR ENÓLOGO DEL AÑO DE LA C.V
Como ya os hemos comentado anteriormente, Rafa Navarro ha sido galardonado por la Asociación Valenciana de Enólogos (AVE) como Mejor 
Enólogo del Año de la Comunidad Valenciana. Un premio más que merecido por el gran trabajo que ha realizado durante más de 38 años dedicados 
plenamente a la viticultura y al vino.

Es por ello, que, desde nuestros medios, queríamos hacerle esta 
entrevista y conocer sus primeras sensaciones:

Rafa, ¿cómo fueron tus inicios? 

“Me inicié con mi padre en el campo y me encantaba. Él fue quien 
me metió la esencia de la viña. Entonces era una viticultura muy 
diferente, más manual y transmitida de generación a generación. 
¡Ahora hay que estudiar casi que ingeniero agrónomo para dedicarte 
al campo! La verdad es que disfrutaba muchísimo en la viña. Luego 
estudié en la Escuela de Viticultura y Enología, también impulsado 
por mi padre y supe qué quería ser en la vida”.

¿Qué significa la enología para ti?

“Tengo la gran suerte de haber trabajado y seguir trabajando en 
algo que me apasiona. ¡Es como si tuviera el vino en vena! Es todo 
un disfrute. Me inicié en la Cooperativa El Progreso de mi pueblo, San 
Antonio, y sigo en ella después de tantos años. Después me metí en el 
proyecto ilusionante de Hispano Suizas. Era algo que siempre quería 
hacer desde que comencé en este sector y tengo una satisfacción 
enorme porque es mi cara visible: detrás de nuestros vinos está mi sello, como enólogo, pero sobre todo como viticultor, que es mi faceta donde me 
siento más realizado y más fuerte”. 

Hablemos de viticultura… 

“la enología sin viticultura se queda coja. El poder enlazar todo con el producto final es como cerrar el círculo. Me encanta pisar la tierra, oler ese 
tempero de las mañanas cuando hace frío, ese hielo del campo que te hace sentir vivo ¡y también el sofocante calor del verano! Todos los días paseo 
por la finca, sobre todo cuando empieza la brotación. Controlar el tema sanitario, tratar la cepa entre algodones y siempre mirando al cielo, porque 
con una buena materia prima el vino es más fácil de hacer, y, si no es así, para eso estamos los “médicos del vino”: para prever y actuar”.

Mejor Enólogo de la C.V. ¿qué ha significado para ti? 

“Ha sido una gran satisfacción para mí y para mi familia, porque ellos ven la pasión que tengo por el vino. Se ilusionaron todos mucho, tanto mis 
hijos como mi pareja y mi madre. Te lo estoy contando y aún me emociono yo. En estos momentos me siento en la cumbre, satisfecho con mi trabajo 
después de todo el camino recorrido”.

¡Enhorabuena Rafa!

UN TARDEO CON FEREVIN ¡QUE NO TE PUEDES PERDER!
El próximo 29 de abril (sábado), Ferevin organizará 
un importante Tardeo en el emblemático Patio de 
Armas del Castillo de la ciudad de Requena.

El evento, a esperas de que se aproximen las 
fechas para cerrar el programa aún provisional, 
contará con la presencia de más de 13 bodegas 
participantes (asociadas a Ferevin), que servirán 
degustaciones de vino por copas, para que 
descubras la gran oferta enológica de la comarca 
y sus mejores referencias en cuanto a calidad.

Tampoco faltará la gastronomía local en esta feria 
de bodegas, para que el maridaje sea sublime y 
del disfrute del público en general.

El horario de este excepcional evento, organizado 
por la Feria Requenense del Vino, será de 18:30 a 

22 horas. ¡No te lo pierdas! 

Revista Local estará presente y te ofrecerá toda 
la información previa a través de la web y redes 
sociales.

Este tardeo se realizará como complemento 
y apoyo de la I Edición de Wineland Cycling. 
Un evento único que combina ciclismo con 
enoturismo para potenciar y fomentar “El Valor 
de Nuestra Tierra”, y que se desarrollará en 
nuestra comarca los días 29 y 30 de abril, con 
2 etapas de “ciclo-rutas” diseñadas para que 
pasen por 11 bodegas.

El próximo puente recuerda que tienes una 
cita obligada en Requena: ¡Tardeo Ferevin-
Winelands!
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La sede del Consejo Regulador de la DO Utiel-Requena acogió la visita de los alumnos del Máster 
en Marketing y Gestión Digital de ESIC Business& Marketing School de Valencia.

El objetivo de este grupo de alumnado era emprender un trabajo de investigación sobre la D.O 
Utiel-Requena por ser una de las principales Denominaciones de Origen de vinos y conocer 
todos los detalles de la misma.

Los estudiantes pudieron conocer lo que significa e implica para un territorio disponer de una 
Denominación de Origen como la nuestra que, además, es bien reconocida internacionalmente.

Entre otros temas, se trataron las diversas funciones que tiene el Consejo Regulador, tales como:

Regular y gestionar la DO./ Certificación del cumplimiento, por parte de las bodegas, del Pliego 
de Condiciones/ Representación, defensa, garantía, investigación y protección de sus productos/ 
Promocionar el vino de la Denominación de Origen dentro y fuera de sus límites geográficos/ 
Garantizar y reconocer una calidad diferenciada/Proteger la autenticidad del proceso de cultivo 
/ Controlar la procedencia de la materia prima y vigilar el proceso de elaboración y embotellado.

Durante la segunda parte de la jornada, visitaron el Museo de la Bodega Redonda y conocieron 
las características organolépticas de nuestros vinos mediante una cata formativa.

FORMACIÓN DE EMPRENDIMIENTO A LA INVESTIGACIÓN EN LA DOUR



LOS BOBALES DE LA DOUR SE MARIDAN EN FOODEX JAPAN

LA DO UTIEL-REQUENA CIERRA 2022 CON 31 MILLONES DE CONTRAETIQUETAS EXPEDIDA

EL CÍRCULO DE ENÓFILOS UTIEL-REQUENA CELEBRA EL GRAN CAPÍTULO Y ENSALZA A LA DOUR

La ciudad de Valencia se llenó de color en la celebración del XXX 
aniversario y Gran Capítulo del Círculo de Enófilos Utiel-Requena, donde 
se dieron cita 6 países de la Comunidad Europea con una representación 
de 39 Cofradías Enogastronómicas.

Al ritmo del tabal y dolçaina, todos los presentes ataviados con sus 
vistosas túnicas, desfilaron por las céntricas calles del casco antiguo 
hasta el Salón Alfonso El Magnánimo de la Beneficencia.  Un espacio de 
extraordinaria belleza que aportó aún más atractivo a este gran acto.

Carlos Martín Cosme, presidente del Círculo de Enófilos, daba comienzo 
a este certamen que fue presentado y conducido por el presentador 
de televisión Manuel Giménez. Durante el mismo, se realizaron las 
correspondientes investiduras y nombramientos (con espada y palabras 
honoríficas).

También nuestra Denominación de Origen Utiel-Requena tuvo su 
momento de exaltación, en representación de todas las bodegas 
pertenecientes a nuestra comarca y de la gran labor de difusión que hace 

de nuestros excelentes vinos. Para ello se contó durante todo el Capítulo 
con Carmina Cárcel, secretaria del Consejo Regulador, que dedicó este 
reconocimiento a todas las bodegas y viticultores de nuestra tierra.

El evento finalizó con el juramento unitario de fidelidad a los vinos de la 
DO Utiel-Requena y un sonoro 
brindis.

Felicitar, desde Revista 
Local, al Círculo de Enófilos 
Utiel-Requena por esta 
grandísima celebración, 
por su reconocimiento en 
Dijon como Mejor Asociación 
Enogastronómica de Europa, 
pero, sobre todo, por tener 
siempre en boca nuestra comarca, referenciar la calidad de nuestros 
vinos y llevarlos a todos los rincones del continente

La Denominación de Origen Utiel-Requena ha cerrado 2022 con 
31.335.304 contraetiquetas expedidas, un 14,7% más respecto a 2021. 
Estos datos reflejan una recuperación de los mercados y una clara 
apuesta por la DO Utiel-Requena.

El presidente del Consejo Regulador, José 
Miguel Medina, declara que:

“es una muy buena noticia, pero sobre todo 
es un reconocimiento al trabajo diario de 
todos los viticultores y las bodegas de la DO 
Utiel-Requena”. Medina afirma que “tras 
estos años de inestabilidad, se empieza a 
recuperar y consolidar el duro trabajo que 
se hace por los vinos de esta comarca”.

En 2022, la DO Utiel-Requena ha aumentado 
un 28% sus ventas en el mercado nacional. 
En cuanto al mercado internacional, los 

principales países con mayor volumen de ventas fueron Reino Unido, 
Holanda, Rusia, Alemania e Irlanda. Los datos de ventas reflejan un 
liderazgo de Canadá y Estados Unidos en América, de China y Japón en 
Asia, y de Australia en Oceanía.

La DO Utiel-Requena, formada por nueve 
municipios (Caudete, Camporrobles, 
Fuenterrobles, Requena, Siete Aguas, 
Sinarcas, Utiel, Venta del Moro y 
Villargordo del Cabriel), 111 bodegas, 5.000 
viticultores y 33.000 hectáreas de viñedo, 
funciona como motor económico de la 
comarca.

El Consejo Regulador seguirá trabajando 
para que la vitivinicultura de su 
demarcación sea presente, futuro y 
rentable.

Los vinos de la DOP Utiel-Requena han estado presentes en la Feria 
Internacional de Alimentos y Bebidas más grande del mundo, Foodex 
Japan. Esta acción se enmarca en una campaña internacional cuyo 
objetivo es promocionar los vinos de esta demarcación, poniendo 
especial interés en los vinos tintos de bobal.

Los vinos de bobal son especialmente reconocidos por su carácter y 
calidad, y, durante la última edición de Foodex Japan, contaron con la 
presencia de nueve referencias de esta variedad.

En esta edición se realizaron dos catas - seminario centradas en cómo 
maridar los bobales con la comida japonesa, y se patrocinó en la página 
web de Foodex bajo el tema “Check the pairing of Bobal, the authentic 
grape from DOP UR, ¡with Japanese traditional food!” (¡Comprueba 
el maridaje de Bobal, la auténtica uva de la DOP UR, con comida 
tradicional japonesa!). Este seminario estuvo dirigido por el embajador 
de la Denominación de Origen Utiel-Requena en Japón Takayuki 
Kikuchi, y organizada por la consultora y experta en vino Yoshiko Akehi.

El comentarista principal del seminario, Takayuki Kikuchi, aportó sus 

notas respecto a los maridajes grabados en vídeo en España con Ulises 
Mendoza, dueño del restaurante japonés Honoo, y Manuela Romeralo, 
sumiller española y embajadora de la DO Utiel-Requena.

Las nueve armonías resultantes del maridaje entre el vino y comida 
japonesa se enfocaban 
en explicar de manera 
sencilla y pedagógica por 
qué el vino escogido era el 
que mejor le iba al plato, 
explicando las cualidades 
tanto de la materia prima 
como de las salsas y de la 
elaboración del vino de 
variedad bobal.

Puedes visualizar las 
armonías en la web 
japonesa de la DOP.
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